

**Управление культуры, спорта и делам молодежи
Администрации МО «Каменский городской округ»
Центральная районная библиотека**

Посёлок Мартюш: путь в будущее
К 75 – летию со дня основания

Библиографический указатель

**п. Мартюш
2007**

ББК 91
П 61

Составитель:
Зотова А. И.

Редактор:
Л. Н. Лигостаева

П 61 Посёлок Мартюш: путь в будущее : библиогр. указ. /
Упр. культуры, спорта и делам молодёжи Администрации МО
«Камен. гор. округ», Центр. район. б-ка ; [сост. Зотова А. И.] ;
под ред. Л. Н. Лигостаевой. - Мартюш, 2007. – 76 с.
91

ПРЕДИСЛОВИЕ

В связи с возросшим в настоящее время интересом жителей поселка Мартюш к истории и культуре родного края начато создание этого пособия.

Библиографическое пособие посвящено 75 – летию со дня основания поселка Мартюш. Данное издание адресовано государственным служащим органов местного самоуправления, работникам средств массовой информации, музеев, библиотек, школ, широкому кругу читателей, интересующихся данной темой.

В пособии представлена литература о п. Мартюш в целом, о природе, истории, развитии хозяйства, образовании и культуре, знаменитых и замечательных людях поселка.

Библиографический указатель включает книги, статьи из сборников, журналов и газет, материалы школьного комплексного краеведческого музея Бродовской средней общеобразовательной школы (ШККМ), районной газеты «Пламя» за 1968 г., с 1987 г. по август 2007 года.

Литература расположена в систематическом порядке в соответствии со схемой для организации краеведческих каталогов, в последнем делении рубрики – в алфавите авторов и заглавий документов. В конце рубрик представлены документы по **персоналиям**, которые выделяются курсивом. Официальные материалы вынесены в начало рубрик.

Указатель аннотирован справочными аннотациями.

Справочный аппарат библиографического пособия включает именной указатель, перечень просмотренных периодических изданий, список сокращений. В именном указателе вы найдете фамилии авторов статей, персоналии выдающихся людей поселка.

Составитель благодарит библиографа краеведческого отдела СОУНБ имени Белинского Л. Н. Лигостаеву за редакцию пособия.

ПОСЁЛОК МАРТЮШ (Историческая справка)

Мой Мартюш

Я помню тебя от кулацких землянок,
Исеть красоту для тебя берегла.
Ты вырос как дуб, без полива и нянек,
В работе как конь, закусив удила.
Где берег, покрытый душистой малиной,
Да гор красота над разливом реки.
И мы там когда – то гуляли с любимой,
Такой красоты не забыть, не найти.

Малых А.

Поселок Мартюш находится на правом берегу реки Исеть, между деревнями Брод и Токаревка. С северной и восточной стороны от поселка находится г. Каменск – Уральский, наибольшее расстояние от которого – 3 км. Через поселок проходит автомагистраль Каменск – Уральский – Рыбниковское, пересекающаяся с Челябинским трактом. Поселок связан с городом автобусным сообщением.

Мартюш, как поселение, был основан летом 1931 г. Первоначально у него был статус спецпоселения, находящегося в ведении НКВД. Спецпоселение раскулаченных – «Первый Мартюш» - первоначально представляло собой около двухсот землянок. Оно находилось примерно в 1 км восточнее от д. Брод по обе стороны оврага, идущего к р. Исеть. В центре посёлка находилось три деревянных дома: комендатура, магазин, детский сад.

До 1935 г. взрослое население посёлка занималось добычей железной руды в Мартюшёвском руднике, а также некоторых окрестных рудниках, работало на строительстве Красногорской ТЭЦ, УАЗа, СТЗ.

Младшие дети спецпереселенцев посещали детский сад, а школьники обучались в семилетней школе д. Брод и в школе №4 г. Каменска. Своя школа появилась в посёлке в 1934 году.

В 1933 году силами спецпереселенцев был построен «Второй Мартюш» (сейчас его называют «Старый посёлок»). Он представлял собой 29 четырёхквартирных дома и два барака, сделанных из саманного кирпича. Здесь же началось строительство деревянных домов. Количество жителей предположительно было более тысячи.

В это же время в посёлке создаётся неуставная сельхозартель «Новая жизнь», которая вскоре была преобразована в колхоз «Новая жизнь». Более 20 лет его возглавлял Максим Петрович Зуев.

В годы Великой Отечественной войны молодые парни и мужчины из п. Мартюш были призваны на защиту Родины. Из 102 имён погибших в годы войны на обелиске в д. Брод 22 фамилии принадлежат мартюшёвцам. Конечно, это не все имена погибших воинов из п. Мартюш. Обелиск устанавливался к 20-летию Победы, когда уже многие основатели посёлка разъехались. Сейчас трудно установить точное количество ушедших мартюшёвцев на фронт, предположительно, их было около 200 человек.

В 1947 г. п. Мартюш перестал быть спецпоселением НКВД. Жителям Мартюша были выданы паспорта и многие покинули пределы посёлка. Количество жителей уменьшилось, но колхоз «Новая жизнь» продолжал оставаться одним из лучших сельхозпредприятий района, колхозом – миллионером. Он неоднократно удостоивался чести представлять свои достижения на Всесоюзной выставке в Москве. Был награжден золотыми и серебряными медалями ВДНХ, многочисленными дипломами и грамотами. За опытом сюда приезжали не только из нашей страны, но и из других стран, например, из Китая, Чехословакии.

В 1957 г. Колхозы Каменского района были преобразованы в совхозы. Поселок Мартюш стал 1-м отделением совхоза «Бродовской». Директорами совхоза были Падышев Алексей

Константинович, Макеев Иван Михайлович, Кошкин Юрий Павлович. Управляющими 1-го отделения в разные годы были Падышев А.К., Полуяхтов И.Е., Другов П.И., Чеглаков А.В. и др. Силами строителя совхоза, который возглавлял Иванов И.А., на Мартюше началось строительство кирпичных домов и производственных сооружений. Первоначально построены дома по ул. Гагарина и ул. Молодежной, контора совхоза, детский сад «Рябинка» (сейчас здание детского дома), Дом культуры, МТМ, корпус КРС «Карусель» и др.

В 1969 г. на Мартюше была построена общеобразовательная средняя школа, а на базе строителя Бродовского совхоза создается районная строительная организация, которая еще больше ускорила темпы строительства поселка. До конца 80-х годов п. Мартюш продолжает интенсивно строиться. Тогда для поселка очень подходили такие стихотворные строчки:

Туда, где неба синева,
Взлетает кран стремительно.
И сверху кажется Мартюш
Площадкою строительной!

Название поселка, по данным старожилов, произошло от фамилии беглого каторжанина Мартюшева, который некоторое время скрывался в этих местах от преследования царских властей. В настоящее время в поселке проживает более 4 тысяч человек, имеется развитая социальная сфера, работает несколько промышленных предприятий.

Бродовская сельская администрация

Бродовская сельская администрация – орган местной власти, является преемницей Бродовского сельского Совета. Решением Верховного Совета РСФСР Исполнительный комитет Бродовского сельского Совета был образован 9 мая 1927г. В его ведении находилось четыре населенных пункта: д. Байнова, д.Токарева, д.Брод, д. Ключики. Местонахождение сельского Совета было в д. Брод. Сельский Совет был настоящим органом власти. Имея небольшой штат сотрудников, он руководил деятельностью пяти колхозов: в д. Байнова – колхоз им. Кирова, в д. Токарева - колхоз «Светлая жизнь», в

д. Брод – колхоз им. Фрунзе, в д. Ключики – колхоз им. Молотова, а позднее и колхозом «Новая жизнь» в п. Мартюш. Каждый член сельского Совета имел конкретный участок работы на период посевной или уборочной кампании и помогал решать руководству колхозов текущие вопросы. Сельский Совет вел сбор налогов с населения в пользу государства, следил за чистотой и порядком в населенных пунктах. В 1951г. колхозы в д. Ключики и д. Брод объединились в один колхоз (им. Фрунзе). В колхоз «Новая жизнь» объединились колхозы в д. Байнова, Токарева и п. Мартюш. На территории Бродовского сельского Совета стало два колхоза: «Новая жизнь» и им. Фрунзе.

В 1944г. председателем сельского Совета был избран фронтовик Николай Александрович Парамонов (сын первого председателя колхоза). С войны бывший связист вернулся инвалидом: была ампутирована правая рука. Старожилы очень тепло отзывались о нем. Николай Александрович не считался со временем, работал с раннего утра до позднего вечера. Вместе со своей женой Натальей Артемьевной они вырастили и воспитали пять сыновей и пять дочерей, которые стали достойными людьми. Николай Александрович грамотно решал многочисленные хозяйственные вопросы, умел душевно поговорить с любым человеком.

В 1960-е годы Бродовской сельский Совет возглавила Анна Георгиевна Куминова. При ней в 1972 г. сельский Совет был переведен из д. Брод в п. Мартюш в новое 2-х этажное здание. Вместе с сельским Советом здесь поместились почтовое отделение, сберкасса и сельская библиотека, в последствии - Центральная районная. После Куминовой А.Г. председателями сельского Совета работали: Сапогов П.И., Перминов Г. Н., Черемин Г. П., Зеленский В.А., Зувев О. В.

С начала 1950-х годов сельские Советы все больше отстранялись от деятельности предприятий. На их плечи все больше возлагались социальные и культурные вопросы. Это вопросы благоустройства, транспортного, медицинского и торгового обслуживания. При сельских Советах

организовывались женсоветы, Советы ветеранов, комиссии по правопорядку. Все эти вопросы решались народными избранниками – депутатами сельского Совета, которые работали на общественных началах.

В 1992 г. в нашей стране Советы народных депутатов прекратили свое существование. Органами местной власти были объявлены администрации муниципальных образований.

Герои Мартюша: генерал российской армии Виктор Петрович Дубынин – 1-й начальник штаба Вооруженных Сил России, бывший командующий 40-й армии в Афганистане в 1980-х годах – наш земляк. Он родился 1 февраля 1943 года в п. Мартюш. Умер Виктор Петрович от тяжелой болезни 22 ноября 1992 года. В 2003 г. (посмертно) ему было присвоено звание Героя России. О нем написана замечательная книга-воспоминание «Повесть о настоящем генерале». В музее Бродовской средней школы в феврале 2003г. была торжественно открыта экспозиция, посвященная В.П. Дубынину «Товарищ командующий».

Гордость мартюшевцев

- Трудолюбивые люди, основатели поселка, которые создали один из лучших колхозов района, колхоз-миллионер «Новая жизнь»;

- Мартюшевские спортсмены, начиная с 1950-х годов, являются одними из лучших в районе. Они добивались успехов на областных, Всероссийских, Европейских и мировых соревнованиях. В 2004г. Сергей Калугин стал чемпионом мира по таэквон-до. Всего среди жителей поселка – 10 чемпионов и призеров чемпионатов мира и Европы, а наш земляк В.А. Вагенлейтнер работает министром физической культуры, спорта и туризма Свердловской области.

- Художественная самодеятельность - также гордость мартюшевцев. Два коллектива районного Дома культуры в настоящее время носят звание «народных». Это хор русской песни и ансамбль «Росиночка»;

- Замечательная природа, окружающая поселок. В окрестностях п. Мартюш находятся такие памятники природы,

как «Каменные ворота», скала «Филин». На противоположном берегу от поселка скала «Три пещеры» и «Чиров лог». Очень живописная река Исеть.

Закон Свердловской области «Об отнесении поселка Мартюш, расположенного на территории Каменского района, к категории городских населенных пунктов к виду поселок городского типа» вступил в силу 31 декабря 2004 года.

По материалам З.Падышевой,
*руководителя школьного комплексного
краеведческого музея Бродовской
средней общеобразовательной школы.*

ПОСЁЛОК МАРТЮШ. ОБЩИЕ МАТЕРИАЛЫ.

Будущий город

Наш будущий город,
Поселок Мартюш!
Опять новоселам
Играть бы здесь туш!

Дома и коттеджи
Шагают в поля,
Какая красивая
С ними земля!

Мартюш все растет,
Хорошеет. И даже
Стартует
Строительство
Многоэтажек!

Наш будущий город
Поселок Мартюш,
Тебе, наш любимый,
Сердец наших туш!

Филин М.

1. Об отнесении поселка Мартюш, расположенного на территории Каменского района, к категории городских населенных пунктов к виду поселок городского типа : закон Свердл. обл. [от 12 окт. 2004 г. № 124-О3] // Ведомости Законодат. Собр. Свердл. обл. - 2004. - № 11. - С. 94; Обл. газ. - 2004. - 15 окт.

2. Об итогах опроса на территории поселка Мартюш МО «Каменский район» : решение Камен. территор. избират. комис. // Пламя. - 2004. - 20 авг.
3. Авдеев, Е. Будущее поселка строить нам / Е. Авдеев // Пламя. - 1990. - 7 апр.
4. Ахмедулова, Д. Мартюш. Три года, как эпоха / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 19 дек.
5. Гаричев, В. Ограбление по – каменски : [о решении спора о земле между микрорайоном Южный и п. Мартюш] / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 14 дек.
6. Игнашова, Т. «Я помню тебя от кулацких землянок» : [к 66- летию] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 9 сент.
7. Колбин, Д. Мартюш – поселок типичный / Д. Колбин // Уральский рабочий. - 1979. - 25 янв.
8. Мартюш сегодня: социальными маршрутами // Пламя. - 1987. - 7 нояб.
9. Мусихин, А. Наш посёлок не уступает городу : [на вопр. кор. отвечает гл. Брод. сел. адм. Андрей Васильевич Мусихин / записала Т. Алексеева] // Пламя. - 2007. - 29 июня. - С. 3.
10. Некрасов, А. Во глубине уральских руд : [к 75 – летию] / А. Некрасов // Камен. рабочий. - 2006. - 15 авг.
11. Очинян, В. Алые маки на черной доске / В. Очинян // Уральский рабочий. - 1989. - 13 авг.
12. Очинян, В. Что имени тебе стесняться? / В. Очинян // Уральский рабочий. - 1987. - 11 окт.
13. Падышева, З. Поселок Мартюш : [73 года] / З. Падышева // Пламя. - 2004. - 23 нояб.
14. Смольников, А. А зима катит в глаза : [р-н может стать округом, а Мартюш «столицей»] / А. Сальников // Пламя. - 2004. - 21 сент.
15. Улица второго космонавта : [Титова] // Пламя. - 2006. - 11 авг.
16. Уфимцев, А. Главная улица Мартюша : [Гагарина] / А. Уфимцев // Пламя. - 2006. - 11 авг.

17. Федосеева, Г. Мартюш: от поселка до центра округа / Г. Федосеева // Новый компас. - 2004. - 12 нояб. - С. 21-22.
18. Худорожкова, К. Главная улица посёлка : [Гагарина] / К. Худорожкова, С. Уфимцев. - Мартюш, 2007. - 123 с.: фото. ШККМ
19. Худорожкова, Н. Улица Титова в п. Мартюш / Н. Худорожкова. - Мартюш, 2006. - 66 с.: фото. ШККМ

ПРИРОДА ЭКОЛОГИЧЕСКАЯ ОБСТАНОВКА

20. Бухвалова, М. Каменные ворота. Легенда-сказка / М. Бухвалова // Пламя. - 2007. - 5 янв. - С. 14.
21. Гусев, В. Памятники природы Каменского – Уральского и Каменского района : [три памятника природы из 21 находятся в окрестностях Мартюша: скала «Филин», «Каменные ворота», Чиров лог] / В.Гусев // Камен. заводь. - 2004. - № 1. - С. 6-7.
22. Королёв, Н. Каждому – по достопримечательности : [пос. Мартюш : древний коралловый риф, Каменные ворота, Филин (скала)] / Н. Королёв // Камен. рабочий. - 2007. – 24-25 мая. - С. 27.
23. Королёв, Н. Природные достопримечательности посёлка Мартюш / Н. Королёв // Пламя. - 2007. - 6 июля. - С. 4.
24. Падышева, З. Чтоб потомки любовались : [о бережном отношении к памятникам природы р-на] / З. Падышева // Пламя. - 2002. - 23 авг.
25. Рублева, М. Памятники природы нашего края / М. Рублева // Камен. экологич. вестн. - 2000. - № 2. - С. 3.
26. Памятники природы // Камен. экологич. вестн. - 1999. - № 4. - С. 4.
27. Оглянись на свой берег : [«Бродовской» совхоз и загрязнение правого берега реки Исети] // Пламя. – 1987. - 4 июня.

28. Тамплон, Е. Каменные ворота : [памятник природы в окрестностях Мартюша] / Е. Тамплон // Уральский следопыт. - 2003. - № 2. - С. 60-61.

29. Чистова, Н. Замечательный подарок ко дню посёлка : [о работе дет. трудовой бригады по чистке пос. и прилегающей к нему территории] / Н. Чистова // Пламя. – 2007. – 17 авг. – С. 13.

30. Шевалев, В. Геологический музей под открытым небом / В. Шевалев. - Каменск – Уральский, 2004. - 16 с.

31. Шевалев, В. Музей под открытым небом / В. Шевалев. - Каменск – Уральский : «Калан», 1997. - 224 с.: цв. ил.

32. Алексеева, Т. Лес для неё, как дом родной : [жительница пос. **Мухлынина Л.** чистит лес в его окрестностях] / Т. Алексеева // Пламя. - 2005. - 21 окт. - С. 3.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

33. Гаричев, В. Аппетит хорош, был бы грош : [о товариществе с ограничен. отв. «Дорожник»] / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 9 июня.

34. Хомюк, В. «Дойдёт черёд и до финских бань» : [беседа с пред. кооператива по пр-ву строит. материалов (ППСМ) / записала И. Сакутина] // Пламя. – 1991. – 3 янв.

35. Шарипов, Р. Ау, патриоты района : [о проблемах ООО «Камстрой» : беседа с директором / записал О. Руднев] // Пламя. - 2006. - 14 февр.

36. Шеремет, Е. Дуэль : [о смене формы собственности предприятий: ПМК - 1, ППСМ, УМИТ] / Е. Шеремет // Пламя. - 1992. - 29 дек.

**АО «Управление механизации и транспорта»
(в настоящее время ООО «Каменское управление
механизации и транспорта»)**

37. Гаричев, В. Не везет транспортникам, и потому транспортники не везут воз экономических проблем / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 5 июня.

38. Шеремет, Е. Чем черт не шутит : [негибкость позиции директора АО УМиТ Паластрова Г.Е. может обернуться для орг. ещё большими убытками] / Е. Шеремет // Пламя. - 1994. - 11 янв.

ООО «Уральский завод художественнойковки»

39. Ахмедулова, Д. Когда металл нежней цветка / Д. Ахмедулова // Новый компас. - 2006. - 16/17 марта. - С. 7.

40. Бухвалова, М. Здесь куют металл : [завод стал участником выставки – ярмарки «Индустриальный Урал – 2007»] / М. Бухвалова // Пламя. – 2007. – 17 авг. – С. 2.

41. Малых, С. В лучших традициях уральских мастеров / С. Малых // Камен. заводь. - 2006. - № 1. – С. 51.

Энергосервис

42. Гаричев, В. Под новой крышей теплее : [о стр-ве тёплого ангара для расширения произв. деятельности] / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 13 марта.

43. Филин, М. Не меняя адреса / М. Филин // Пламя. - 1991. - 28 февр.

44. Шеремет, Е. Туда ли летят стрелы? : [о финансовом положении предприятия] / Е. Шеремет // Пламя. - 1992. - 24 марта.

45. Гаричев, В. Директор или собственник? : [*Озорник В. А.*] / В. Гаричев // Пламя. - 1992. - 2 мая.

СТРОИТЕЛЬСТВО

46. Еремеева, Т. 100 тысяч на «доступное и комфортное жилье» / Нац. проекты // Пламя. - 2006. - 28 июля.

47. Киткова, Ю. Две стороны одной медали : [о предстоящем стр-ве трех жилых домов] / Ю. Киткова // Пламя. - 2006. - 28 марта.

48. Матусевич, Е. Своими силами с помощью Совета : [осуществление программы «Жилье»] / Е. Матусевич // Пламя. - 1988. - 22 сент.

49. Матусевич, Е. Свой дом : [построил житель пос. *Наговицын Р. И.*] / Е. Матусевич // Пламя. - 1988. - 13 дек.

50. Гаричев, В. Нелегка ты, доля застройщика : [жительницы *Снегиревой А. М.*] / В. Гаричев // Пламя. - 1990. - 21 июля.

ПЕРЕДВИЖНАЯ МЕХАНИЗИРОВАННАЯ КОЛОННА - 1

51. Гаричев, В. Что день грядущий нам готовит? : [о проблемах ПМК – 1] / В. Гаричев // Пламя. - 1988. - 18 февр.

52. Милованов, В. Заказывайте музыку и не платите : [беседа с начальником Вадимом Александровичем Миловановым о трудностях коллектива / записал В. Гаричев] // Пламя. - 1993. - 13 апр.

53. Милованов, В. «Земля - первична, строительство – вторично» : [начальник о будущем орг. / записала И. Сакутина] // Пламя. - 1992. - 3 марта.

54. Награды строителям Мартюша : [диплом 2 степени на ВДНХ] // Пламя. - 1968. - 1 июня.

55. Малюшенко, А. Женщина – труженица : [*Душанина М.*] / А. Малюшенко // Пламя. - 2005. - 16 сент. - С. 7.

56. Падышева, З. Из поколения созидателей : [бригадир комплексной бригады *Петухов Ю. А.*] / З. Падышева // Пламя. - 2005. - 30 сент. - С. 4.

СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Совхоз «Бродовской»

57. Александров, А. Столяры : [брод. строит. цех] / А. Александров // Пламя. - 1968. - 11 янв.
58. Белоусов, В. Становление : [агрофирмы «Бродовская»] / В. Белоусов // Пламя. - 2003. - 27 июня.
59. Бродовской совхоз вчера, сегодня, завтра // Пламя. - 1989. - 7 нояб.
60. Дресвянкин, Г. «На своих и чужих я их не делю»...: рассказ наставника Брод. совхоза / Г. Дресвянкин // Пламя. - 1987. - 4 авг.
61. Дресвянкин, Г. Растёт авторитет : [группы нар. контроля совхоза «Бродовской»] / Пламя. - 1988. - 28 июля.
62. Комаров, А. Посевную встретить готовы : [интервью с гл. агрономом АО «Бродовское» Комаровым Алексеем Ивановичем / записал В. Гаричев] // Пламя. - 1993. - 13 апр.
63. Кошкин, Ю. Один китаец стоит десяти наших : [интервью с директором совхоза Кошкиным Юрием Павловичем / записал В. Гаричев] // Пламя. - 1992. - 9 мая.
64. Ларионов, А. И китайцы не спасут...: уроки минувшей осени / А.Ларионов // Уральские нивы. - 1993. - № 1-2. - С. 70 - 71.
65. Николаенко, Я. Весна тревоги / Я. Николаенко // Пламя. - 1997. - 22 апр.
66. Николаенко, Я. Что пожнем? А что посеем.../ Я. Николаенко // Новый компас. - 1997. - 29 апр.
67. Падышев, А. В борьбе за урожай : [Мартюшев. отд-ние совхоза] / А.Падышев // Пламя. - 1968. - 25 янв.
68. Почитаев, Ю. Ориентир на завтра : [интервью с директором СПК «Бродовской» Юрием Викторовичем Почитаевым / записал В. Белоусов] // Пламя. - 2001. - 11 июля. - С. 3.

69. Симонова, Г. Лишь конторским хорошо : [об условиях работы женщин] / Г.Симонова // Пламя. - 1991. - 13 апр.

70. Шаповалова, Л. Китайский синдром : [о работе на полях] / Л. Шаповалова // Уральский рабочий. - 1992. - 19 авг.

71. Трофимов, С. Лента чемпиона : [победителя конкурса «Юный пахарь – 87» *Поспелова А.*, стипендиата совхоза, учащегося СПТУ – 116] / С. Трофимов // Пламя. - 1987. - 7 июля.

Овощеводство

72. Ларионов, А. Хозяйки пленочного города : [о тепличниках] / А. Ларионов // Пламя. - 1993. - 25 мая.

73. Насекин, А. Числом побольше. Ценою подешевле : [беседа с начальником цеха овощеводства А. Насекиным / записал М. Филин] // Пламя. – 1994. – 24 мая.

74. Охримчук, А. За «длинным рублем...» на Урал : [о работе овощеводов из Таджикистана] / А. Охримчук // Пламя. - 1990. - 31 мая.

75. Там, где растут огурцы : [о зимних теплицах] // Пламя. – 1968. – 6 апр.

76. Чернышев, М. Горький урок – тоже урок : [о повторной посадке капустной рассады] / М. Чернышев // Пламя. - 1990. - 12 июня.

77. Шаповалова, Л. Не зная броду...: [о таджиках, выращивающих капусту] / Л. Шаповалова // Уральский рабочий. - 1990. - 28 июня.

Фермеры

78. Филин, М. Мартюшевская фермерша : [*Петухова Г. П.*] / М. Филин // Пламя. - 1994. - 12 мая.

79. Пономарёв, Н. Кому митинговать, а кому урожай собирать : [беседа с фермером **Николаем Пономарёвым** / записал М. Филин] // Пламя. - 1993. - 28 авг.

Личное хозяйство

80. Владыкина, И. Четвероногое сумасшествие : [о заболевании собак бешенством] / И. Владыкина // Рос. газ. - 2005. - 25 февр. – С. 6.

81. Комаров, А. А сенокосы – отняли / А. Комаров // Пламя. - 1990. - 13 дек.

82. Филин, М. Буренки у... мусорной свалки : [о проблемах содерж. крупного рогатого скота] / М. Филин // Пламя. - 1990. - 24 мая.

83. Вагенлейтнер, В. А если мода на собак совсем пройдет : [беседа с владельцем зап.-сибир. лайки «Туман» **Вагенлейтнером В. А.**, получившем звание абсолютн. победителя на 62-й обл. выстав. охотничьих собак / записала Т. Игнашова] // Пламя. - 1997. - 28 июня.

84. Игнашова, Т. Голубь - свободная птица : [об увлечении **Вагенлейтнера В. А.** голубеводством] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 10 янв.

85. Филин, М. Королева подворья : [о крестьян. судьбе семьи **Филиных**] / М. Филин // Пламя. – 1998. - 2 авг.

Животноводство

86. Ватлина, Л. Всё, что есть на душе / Животноводству – партийную заботу! : [«Бродовской» совхоз] / Л. Ватлина // Пламя. - 1987. - 3 февр.

87. Луговой, В. Два подхода – два результата : [об успехах Брод. комплекса № 3] / В. Луговой // Пламя. - 1992. – 28 нояб.

88. Филин, М. Поверить в свои силы : [о Брод. ферме] / М. Филин // Пламя. - 1989. - 31 окт.

89. Казанцева, Н. 50 – еще не осень, а только бархатный сезон!: о золотой свадьбе Лапшиных : [*Лапшин А. М.* работал бригадиром на МТФ] / Н. Казанцева // Пламя. - 2007. - 2 февр. - С. 2.

90. Пьянков, Г. Мужская профессия – дояр : [*Паришуков А. С.*] / Г. Пьянков // Пламя. - 1999. - 18 июня.

91. Павлов, Г. Красив и славен трудом человек : [о доярке 2-го животновод. отд-ния *Цигвинцевой Т. К.*] / Г. Павлов, Р. Агафонова // Пламя. - 2006. - 10 марта. - С. 4.

92. Павлов, Г. Красив и славен человек трудом : [*Цигвинцева Т. К.*] / Г. Павлов. - Мартюш, 2006. – 16 с. ШККМ

СВЯЗЬ

93. Гаричев, В. Телефонные страдания : [о необходимости стр-ва новой АТС для мартюшевцев] / В. Гаричев // Пламя. - 1994. - 22 февр.

94. Понарина, А. Телефонное право : [о телефонизации] / А. Понарина, Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 10 сент.

95. Суржикова, О. Отвори почтальону калитку : [*Никитиной К. Д.*] / О. Суржикова // Пламя . - 1997. - 11 февр.

ТОРГОВЛЯ. ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ

96. Гаврилова, Д. Вокруг столовой / Д. Гаврилова // Пламя. - 1989. - 21 дек.

97. Гаврилова, Д. Умение держать удар, или легко ли быть частниками ? : [беседа с директором АО столовая «Уралочка» Гавриловой Диной Яковлевной / записала Г. Чупина] // Пламя. - 1993. – 2 февр.

98. Гаричев, В. Единственный в районе универсам открылся в Мартюше / В.Гаричев // Пламя. - 1988. - 9 янв.

99. Магазин «Феникс» // Пламя. - 2006. - 11 авг.
100. Наш кондитерский цех // Пламя. - 2006. - 11 авг.
101. «Товары повседневного спроса» // Пламя. - 2006. - 11 авг.
102. «Универсам» // Пламя. - 2006. - 11 авг.
103. Алексанина, Г. Улыбайтесь, Наталья Ивановна! : [Голошейкина, продавец магазина «Промышленные товары»] / Г. Алексанина // Пламя. - 1991. - 2 февр.

ЖИЛИЩНО – КОММУНАЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО

104. Абель, И. Женский бунт в Мартюше : [16 нояб. жителями пос. была перекрыта автотрасса с требованием обеспечить теплом и водой] / И. Абель // Камен. рабочий. - 2001. - 20 нояб. - С. 1.
105. Белоусов, В. ЖКХ районного масштаба : [проблемы] / В. Белоусов // Пламя. - 2001. - 27 июня.
106. Гаричев, В. Благо с отрицательным зарядом : [о плюсах и минусах реконструкции] / В. Гаричев // Пламя. - 1994. - 19 февр.
107. Гаричев, В. Не хата с краю, а сами крайние / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 21 сент.
108. Евтехова, Т. Неужели всё так плохо / Т. Евтехова // Пламя. - 2004. - 25 июня.
109. Зеленский, В. «Зимы спокойной мы не ждём...» : [беседа с директором ЖКХ Виктором Андреевичем Зеленским и главой Брод. сель. адм. Зуевым Олегом Владиславовичем / записал В. Белоусов] // Пламя. - 2002. - 25 сент.
110. Ибрагимов, В. Тяжела ты, шапка коммунальщика / В. Ибрагимов // Пламя. - 1994. - 15 окт.

111. Игнашова, Т. Ненастоящий дом : [о проблемах общежития: ул. Школьная, д.5] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 13 дек.
112. Кадочников, А. Мы сделаем. Нужны деньги : [беседа с директором УМП Мартюшев. ЖКХ Александром Александровичем Кадочниковым / записал Я. Николаенко] // Пламя. - 1996. - 24 сент.
113. Кирьянова, А. До буржеек не дойдем? / А. Кирьянова // Пламя. - 2001. - 23 нояб.
114. Кирьянова, А. Мартюш - как концентрат. Из проблем и их преодоления... / А. Кирьянова // Пламя. - 2001. - 14 сент.
115. Котлова, И. Кипяченый снег : [коммунальные беды] / И. Котлова // Обл. газ. - 2002. - 27 февр. - С. 9.
116. Мартюш не выдержал испытания холодом // Пламя. - 2002. - 16 янв.
117. ООО «ТВС – Сервис» : [ЖКХ п. Мартюш] // Пламя. - 2006. - 11 авг.
118. Постоян, И. Ни согреться, ни напиться – так жить не годится / И Постоян // Пламя. - 2002. - 24 янв.
119. Сивков, Ю. «Шилом море не нагреешь» : [о дефиците тепла] / Ю. Сивков // Пламя. - 1990. - 18 янв.
120. Соловьёв, И. Холодные зимы Мартюша – в прошлом? : [беседа с директором МУП «Бродовское ЖКХ» Игорем Львовичем Соловьёвым / записала Д. Ахмедулова] // Новый компас. - 2005. - 22 марта. - С. 2.
121. Федосеева, Г. Все – на дорогу! : [жители пос. перекрыли автодорогу из-за отсутствия тепла и воды] / Г. Федосеева // Новый компас. - 2001. - 20 нояб. - С. 4.
122. Федосеева, Г. Как Мартюш к зиме готовится / Г. Федосеева // Новый компас. - 2002. - 1 окт. - С. 3.
123. Федосеева, Г. Холодная осень поселка Мартюш / Г. Федосеева // Новый компас. - 2001. - 6 нояб. - С. 4.
124. Филин, М. В Мартюше назревает ЧП : [о состоянии отоп. хоз-ва] / М. Филин // Уральский рабочий. - 1990. - 28 авг.

БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

125. Гаричев, В. Чтобы приватизация не стала профанацией : [дома быта] / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 26 янв.

126. Луговой, В. Раз... два... три... Продано! : [о приватизации коллективом дома быта] / В.Луговой // Пламя. - 1993. - 20 февр.

127. Уфимцев, А. Любила работать на благо людей : [*Антонова Е. К.*, швея] / А.Уфимцев // Пламя. - 2006. - 19 сент. - С. 3.

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ

Мартюшевская амбулатория

128. Ахмедулова, Д. От улыбок здесь всегда светло : [о Мартюшев. амбулатории] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 13 июня.

129. Васильева, А. Будь здоров, малыш : [беседа с врачом - педиатром Ангелиной Александровной Васильевой об охране здоровья детей / записал В. Луговой] // Пламя. – 1988. – 1 июня.

130. Кривоногова, А. Круги после «Цунами» : [отклики Совета ветеранов на ст. А. Ларионова «Цунами страстей» о работе мед. работников Мартюшев. амбулатории] / А Кривоногова // Пламя. - 1994. - 11 янв.

131. Медицинское обслуживание должно улучшиться // Пламя. - 2006. - 27 янв.

132. ОВП: Мартюш пока против // Новый компас. - 2006. - 21 марта. - С. 3.

133. Чужая кровь : [день донора] // Пламя. - 2000. - 22 янв.

134. Логинова, Л. Наш милый доктор : [врач - педиатр *Васильева А. А.*] / Л. Логинова // Пламя. - 1991. - 25 июня.

135. Гаричев, В. Верь в свои силы : [о гл. враче, депутате Камен. район. Думы *Касимовой Р. П.*] / В. Гаричев // Пламя. - 1988. - 1 нояб.

136. 136. Перминова, И. Человек доброй профессии: исследоват. работа : [о враче *Касимовой Р. П.*] / И. Перминова. - Мартюш, 2005. - 34 с. ШККМ

137. Суржикова, О. Поможем, чем сможем : [о гл. враче *Касимовой Р. П.*] / О. Суржикова // Пламя. - 1996. - 14 июня.

Аптечное дело

138. Аптека «Целительница» // Пламя. - 2006. - 11 авг.

139. Ахмедулова, Д. Целительницы из «Целительницы»: [мартюшев. аптека – победительница во всесоюз. конкурсе на лучшую аптеку потреб. кооперации / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 16 апр.

140. Григорова, В. Одна головная боль у аптекарей от вопросов о цитрамоне : [беседа с зав. Мартюшев. аптеки Валентиной Исаевной Григоровой / записала Г. Чупина] // Пламя. - 1991. - 2 марта.

141. Дьячкова, Т. Аптека «выздоровливает» // Пламя. - 1999. - 18 апр.

142. Дьячкова, Т. Новая аптека для удобства человека / Т. Дьячкова // Пламя. - 2000. - 28 янв.

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ

Политические репрессии

143. Аглямзянов, С. Законы придется теперь отложить : [о спецпоселениях в г. Каменске–Уральске, пос. Мартюш, пос.

Новый Быт и др.] / С. Аглямзянов // Уральские нивы. – 1989. – № 9. - С. 52-56.

144. Алексанина, Г. Правда о Мартюше : [спецпоселение, 1931 г.] / Г.Алексанина // Камен. рабочий. - 1994. - 13 апр. - С. 2.

145. Андреева, Ф. За какие грехи? : [монолог о пережитом : о спецпос. Мартюш и его жителях] / Ф. Андреева // Пламя. - 1990. - 28 июня; 3 июля; 5 июля.

146. Андреева, Ф. Корни и кроны : Вып. второй. Мартюш / Ф. Андреева. - Каменск – Уральский, 2002. - 106 с.: фот.

147. Андреева, Ф. Мартюшевская быль / Ф. Андреева // Пламя. - 1990. - 19 апр.; 24 апр.; 26 апр.

148. Андреева, Ф. На всю оставшуюся жизнь... : [о детях спецпереселенцев] / Ф. Андреева // Пламя. - 1996. - 27 апр.

149. Андреева, Ф. Плата за искаленную жизнь: 30 окт. Россия отмечает День политзаключ.: [репрессир.] / Ф. Андреева // Пламя. - 1995. - 28 окт.

150. Андреева, Ф. Пропавший интернационал : [об умерших спецпереселенцах в 1930 – 1950 – е годы, людях разных национальностей] / Ф. Андреева // Пламя. - 1990. - 27 нояб.

151. Андреева, Ф. Раскулаченные : [спецпереселенцы пос. Мартюш. 1931-1991 годы] / Ф. Андреева // Камен. заводъ. - 2000. - № 1. - С. 33-35.

152. Андреева, Ф. Спецпоселение Мартюш : документ. повесть / Ф. Андреева. - Каменск – Уральский, 2004. – 398 с.: рис.

153. Мартюшевская быль и боль : материалы периодической печати. Фотохроника. – Мартюш, 2000. - 54 с.: цв. ил. ШККМ

154. Шестернина, Н. Г. Каменск. 1917 – 1950-е годы. Кн. Памяти. 1 / Н. Г. Шестернина. - Каменск-Уральский, 2006. - 510 с.

155. Шестернина, Н. Г. Каменск. 1917 – 1950-е годы. Кн. Памяти. 2 / Н. Г. Шестернина. - Каменск-Уральский, 2006. - 612 с.

Спецпереселенцы

156. Шестернина, Н. Не дождалась : [воспоминания дочери о репрессир. отце ***Душанине С. Е.***] / Н. Шестернина, Ф. Андреева // Пламя. - 1993. - 10 марта.

157. Андреева, Ф. Светлые дуэты : [о семье ***Змеевых***] / Ф. Андреева // Камен. рабочий. - 1995. - 26 окт.

158. Андреева, Ф. Горсточка пепла : вспоминает Зинаида Павловна : [о семье ***Колотовых***] / Ф. Андреева // Пламя. - 1992. - 18 янв.

159. Шеремет, Е. Её гордость – дети : [***Омельковой П. Е.***] / Е. Шеремет // Пламя. - 1994. - 23 апр.

160. Белоусов, В. Жизнь длиною в три века : [***Перешеиной А. Ф.***] / В. Белоусов // Пламя. - 1999. - 3 дек. - С. 3.

161. Филин, М. Мать с обрешанной косой : [***Перешеина А. Ф.***] / М. Филин // Пламя. - 1989. - 26 дек.

162. Шестернина, Н. Бесправные : воспоминания жительницы пос. Н. М. : [***Череневой***, детство которой прошло в спецпоселении] / Н. Шестернина, Ф. Андреева // Пламя. - 1993. - 16 янв.

Великая Отечественная война

163. Андреева, Ф. Венок памяти мартюшевцам / Ф. Андреева. - Каменск - Уральский, 2005. - 76 с.

164. Пospelова, В. Наш край в годы Великой Отечественной войны : реферат / В. Пospelова. - Мартюш, 2004. - 38 с. ШККМ

165. Тыл в годы военного лихолетья. Труженики тыла. Воспоминания тружеников тыла и детей военных лет. - Мартюш, 2005. - 24 с. ШККМ

166. Чупина, Г. Не опоздать бы... : [о работе ветеран. совета с вдовами] / Г. Чупина // Пламя. - 1990. - 8 мая.

Участники Великой Отечественной войны

167. Их помнит мир спасенный. – Мартюш, 2005. - 26 с. ШКММ

168. Андреева, Ф. Горсточка пепла : памяти погибших мартюшевцев - земляков посвящается : [*Ардышева С. И., Кудрявцева В. А., Баширцева А. В.*] / Ф. Андреева // Пламя. - 1990. - 24 марта; 27 марта; 29 марта.

169. Дьячкова, Т. Моя соседка тетя Лиза : [фронтовичка *Выгловская Е. С.*] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1999. - 15 мая.

170. Падышева, З. Никогда не падала духом : [*Выгловская Е. С.*] / З. Падышева // Пламя. - 2007. - 8 мая. - С. 1.

171. Судьбы простые, но героические : [*Выгловской Е. С., Чemezовой Е. С.*] // Пламя. - 2005. - 8 апр.

172. Андреева, Ф. Горсточка пепла : [о погибших в Великой Отечеств. войне *Ившине Г. А., Меньшикове Г. М.*] / Ф. Андреева // Пламя. - 1995. - 28 марта.

173. Лобанова, К. Они вернулись из боя : [мартюшевцы *Кондрашин С. В., Дробинко И. А., Барышев Е. Д., Босов И. Г., Попов Н. И.*] / К. Лобанова // Пламя. – 2005. - 6 мая.

174. Лобанова, Е. Участник войны – *Иван Михайлович Корелин* / Е. Лобанова // Пламя. - 2004. - 30 нояб..

175. Андреева, Ф. Горсточка пепла: памяти погибших мартюшевцев : [*Махнева А. Ф., Егорова И. Н., Гужевникова Н. И.*] / Ф. Андреева // Пламя. - 1990. - 15 мая.

176. Пospelова, В. Славный путь бойца : [*Хрипунова Н. Н.*] / В. Пospelова // Пламя. – 2004. - 28 дек.

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ

177. Кирьянова, А. «Часов приема избирателей у меня нет...» / Запрос депутату : [*Шубиной Н. П.*, п. Мартюш] / А. Кирьянова // Пламя. - 2001. - 21 нояб.

Бродовская сельская администрация

178. Зеленский, В. Власть есть, хозяина нет : [беседа с пред. Брод. сель. Совета Виктором Андреевичем Зеленским / записал М. Филин] // Пламя. – 1990. – 23 окт.

179. Зеленский, В. Вопреки здравому смыслу : [интервью о буднях Совета с Виктором Андреевичем Зеленским / записала Е. Шеремет] // Пламя. – 1991. – 26 янв.

180. Зеленский, В. Свобода на коротком поводке : [размышления пред. Виктора Зеленского / записал В. Гаричев] // Пламя. - 1993. - 21 дек.

181. Зеленский, В. . Так угасают мечты : [разговор с пред. Виктором Андреевичем Зеленским / записал В. Гаричев] // Пламя. - 1991. - 23 июля.

182. Казанцева, Н. «Уральская песня» в подарок : [художник **Галамага С. Н.** подарил свою картину Бродов. сель. администрации] / Н. Казанцева // Пламя. – 2006. – 17 нояб. – С. 1.

183. Шеремет, Е. Коней на переправе не меняют : [**Зеленский В. А.** выбран главой] / Е. Шеремет // Пламя. – 1994. – 30 апр.

184. Хлебникова, Е. И каждое дело с выдумкой : [о секретаре **Спириной О. В.**] / Е. Хлебникова // Пламя. - 1989. - 15 авг. - С. 2.

185. Черемин, Г. Без права и без денег, что могут сделать Советы? : [пред. Брод. сель. Совета **Черемин Геннадий Петрович** о своей работе] // Пламя. - 1989. - 14 сент.

ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫЕ ОРГАНЫ

186. Игнашова, Т. Идет облава : [о рейде по выявлению и предупреждению подростковых правонарушений в пос. Мартюш и д. Брод] / Т. Игнашова // Пламя. – 1996 - 10 дек.

187. Казанцева, Э. Любители чужого каравая : [о кражах из овощных ям, сараев, кладовок] / Э. Казанцева // Пламя. - 1994. - 14 мая.

188. Мамаев А. Самое страшное, что видел - трупы : [беседа с участковым **Мамаевым А.В.** / записала О. Суржикова] // Пламя. - 1997. - 22 нояб.

189. Шаповалова, Л. Последний Матросов XX века: «Герой» - называют его одни. «Дурак», - твердят другие : [сторож **Стоецкий Г. В.** погиб, охраняя складское помещение УПК] / Л. Шаповалова // Новый компас. - 2000. - 30 июня. - С. 15.

ПОЛИТИЧЕСКИЕ ПАРТИИ И ОБЩЕСТВЕННЫЕ ОРГАНИЗАЦИИ

190. Филин, М. На «отлично» работает Совет ветеранов / М. Филин // Пламя. - 2005. - 15 июля. - С. 7.

191. Шеремет, Ю. Желание было, не хватило знаний, или Понемногу обо всем из жизни партии : [о встрече в дискус. клубе «Диалог» коммунистов, работающих в ПМК-1 и УМИТ с работниками РК КПСС] / Ю. Шеремет // Пламя. - 1990. - 29 мая.

Первичная партийная организация совхоза «Бродовской» (1980 -1990 - е г.г.)

192. Первушина, М. Коммунисты требуют большего : [о партсобрании в Брод. парторг., на котором коммунисты посчитали свою работу недостаточной] / М. Первушина // Пламя. - 1988. - 2 авг.

193. Дмитриева, Е. Не ради карьеры : [о парторге **Дресвянкине Г.**] / Е. Дмитриева // Пламя. - 1991. - 6 мая.

МОЛОДЁЖНОЕ ДВИЖЕНИЕ

194. Калабун, Е. »Сделать мир хоть чуточку лучше» : [о Дне молодёжи в пос.] / Е. Калабун // Пламя. - 2007. - 6 июля. - С. 15.

195. Степанова, С. Идет ли в комсомоле Перестройка? : на этот вопр. отвечают секретарь комсом. бюро Брод. рабкопа Е. Кутузова, десятиклассники Брод. средн. школы В. Мошегов, Е. Паначев, педагог И.П. Ворончихина, секретарь комитета ВЛКСМ ПМК- 1 Д. Миронов / С. Степанова, М. Филин // Пламя. - 1989. - 28 окт.

196. Все по – новому осмыслить / Слово – делегату XX съезда ВЛКСМ : [*Акуловой Н.*] // Пламя. - 1987. - 30 апр. - С. 2.

197. Зорина, Т. Чем крепче ветер : [об *Акуловой Н.*] / Т. Зорина // Пламя. - 1987. - 24 февр. - С. 2.

198. Первые впечатления: по телефону из Москвы: [*Акуловой Н.*, делегата XX съезда ВЛКСМ] // Пламя. - 1987. - 18 апр. - С. 1.

ЖЕНЩИНА И СЕМЬЯ

199. Дьячкова, Т. Островки милосердия : [о судьбах жительниц *Банных А. А., Медведевских А. А.*] / Т. Дьячкова // Пламя. - 2001. - 15 авг. - С. 4-5.

200. Другов, М. Мы будем вечно прославлять Ту женщину, чье имя - мать... : [*Другова М. Н.*] / М. Другов // Пламя. - 2002. - 15 нояб.

201. Игнашова, Т. Они в присутствии любви : [победители район. конкурса «Семья – 96» - семья *Козловых Л. А. и П. А.*] / Т. Игнашова // Пламя. - 1996. - 10 сент.

202. Пшеничная, В. Семья ее – другим наука... : [*Спириной О. В.*] / В. Пшеничная // Пламя. - 2002. - 5 апр. - С. 4.

203. Чинарева, С. Маленький человек и его большое счастье : [о семье *Труфановых*, взявших на воспитание двух мальчиков из дет. дома] / С. Чинарева // Пламя. - 1998. - 21 июля. - С. 4.

204. Луговой, В. Семейное счастье : [*Шахматовых*] / В. Луговой // Пламя. - 1989. - 7 марта.

ВОЕННОЕ ДЕЛО

Герой РФ Дубынин В.П.

205. Генерал армии, Герой России, наш земляк *Дубынин Виктор Петрович* : [папка]. - Мартюш, 2003. - 92 с.
ШККМ

206. Герой России : [*Дубынин Виктор Петрович*] // Пламя. - 2005. - 20 мая. - С. 2.

207. Еремина, Е. Начальник Генштаба родом из Каменска : [*Дубынин В. П.*] / Е. Еремина // Новый компас. - 2004. - 30 июля. - С. 3.

208. Иванова, А. Он любил рисковать... : [в музее Брод. средней общеобразоват. школы открыта экспозиция, посв. начальнику Генштаба вооружен. сил СССР и командующему 40 – й армии в Афганистане *Дубынину В. П.*] / А. Иванова // Пламя. - 2003. - 21 февр. - С. 4-5.

209. Кокошин А. Слово о настоящем генерале : [*Дубынине В. П.* 1943 – 1992 г.г.] / А. Кокошин // Обл. газ. - 2002. - 4 дек. - С. 3.

210. Повесть о настоящем генерале (Генерал армии *В. П. Дубынин* в воспоминаниях друзей и сослуживцев). – М. : ГЖО «Воскресенье», 2003. - 192 с.: ил. ШККМ

211. Алексанина, Г. Комната – на двоих : незапланированное интервью : [с «афганцем» *Колтуновым М.*] / Г. Алексанина // Пламя. - 1990. - 12 мая.

212. Лобанова, Е. Участники войны в Корее : [*Лутков Н. М., Русинов И. М.*, 1949 –1951 г.г.] / Е. Лобанова // Пламя. – 2005. - 16 дек.

ОБРАЗОВАНИЕ

Детские дошкольные учреждения

213. Баженова, Л. Мой любимый детский сад (д/с «Искорка») : творч. работа / Л. Баженова. - Мартюш, 2006. – 20 с. ШККМ

214. В детском саду «Рябинка» // Пламя. - 1968. - 3 февр. - С. 4.

215. Луговой, В. Радость ребячья – «Искорка» / В. Луговой // Пламя. - 1988. - 30 апр.

216. Маркова, Л. «Искорке» - 25 лет / Л. Маркова // Пламя. - 2003. - 12 нояб. - С. 5.

217. Шеремет, Е. Мытари поневоле : [мамы детей дошколь. возраста] / Е.Шеремет // Пламя. - 1996. - 20 апр.

218. Говорова, Л. Доверены дети : [воспитательнице дет. сада «Теремок» *Антоновой Л. Я.*] / Л. Говорова // Пламя. - 1987. - 27 янв. - С. 2.

219. В мире сказки и фантазии : [о воспитателе дет. комбината «Искорка» *Калабун С. И.*] // Пламя. – 2001. - 17 авг. - С. 4.

220. Феоктистова, Л. Быть нужной людям : [о ветеране пед. труда *Кривоноговой А. В.*] / Л. Феоктистова // Пламя. - 2005. - 21 янв. - С. 7.

МОУ «Бродовская средняя общеобразовательная школа»

221. Андреева, Ф. Особый труд ума и сердца : [о первых мартюшев. учителях] / Ф. Андреева // Пламя. - 1991. - 5 марта.

222. Астапова, А. Адрес новостей: районный УПК / А. Астапова // Пламя. - 1988. - 3 дек.

223. Бродовская школа // Пламя. - 2006. - 11 авг. - С. 3.

224. Казанцева, Н. Нацпроект в действии : [Бродов. и Травян. шк., заявившиеся на конкурс общеобразоват.

учреждений, внедряющих инновацион. образоват. программы, вошли в число победителей] / Н. Казанцева // Пламя. - 2007. - 1 мая. - С. 1.

225. Кривоногова, А. Уметь мыслить : [о педагогах нач. кл.] / А. Кривоногова // Пламя. - 1994. - 27 дек.

226. Медалисты Бродовской средней общеобразовательной школы : [1985 – 2005 г.г. папка]. – Мартюш, 2005. - 40 с. ШККМ

227. Наши учителя сегодня : [папка]. – Мартюш, 2004. - 114 с.: фото. ШККМ

228. Некрасова, Т. Неделя из жизни школы / Т. Некрасова // Пламя. - 1988. - 7 янв.

229. Некрасова, Т. «Учиться, учиться и учиться...» : непрерывное образование педагогов в Бродовской средней школе / Т. Некрасова // Пламя. - 2005. - 4 февр. - С. 7.

230. Осипенкова, А. «В стихах всё должно быть некстати...»... : [о поэтич. вечерах в шк.] / А. Осипенкова // Пламя. - 1993. - 7 июля.

231. Осипенкова, А. Музыка для души : [о фестивале искусств] / А. Осипенкова // Пламя. - 1993. - 20 февр.

232. Паларда, У. Дорогу молодым : [о выборах гл. центра инициативы и творчества среди учащихся сред. и ст. кл.] / У. Паларда // Пламя. - 2005. - 14 окт. - С. 3.

233. Первая школа в п. Мартюш. 1933 – 1969-е годы : [папка]. – Мартюш, 1969. - 66 с. ШККМ

234. Подход – комплексный: из опыта работы школы с неблагополучными семьями и подростками // Пламя. - 1988. - 6 февр.

235. Полуяхтова, Г. Ребячья республика : [клуб для детей «Ровесник »] / Г. Полуяхтова // Пламя. - 1987. - 26 февр. – С. 2.

236. Степаненко, Н. Лыжники нашей школы : [Брод. восьмилетки] / Н. Степаненко // Пламя. - 1968. - 9 янв. - С. 4.

237. Шубина, Н. Выпускники 2001 – пока лучшие / Н. Шубина // Пламя. - 2001. - 24 авг. - С. 3.

238. Шубина, Н. Линии судьбы : [беседа с директором Надеждой Петровной Шубиной об апробировании нац. –

регион. компонента гос. образоват. стандарта / записала И. Котлова] // Обл. газ. – 1999. – 15 апр. – С. 7.

239. Шубина, Н. Приоритетный национальный проект «Образование» в действии / Н. Шубина // Пламя. – 2007. – 28 авг. – С. 2.

240. Шубина, Н. У нас есть чему поучиться : [о проблемах shk.] / Н. Шубина // Пламя. – 2000. – 11 авг. – С. 4–5.

241. Алексеева, Т. Ученик года : [завоевали это звание **Волкова Ю.** из Брод. shk., Сычева М. из Мамин. shk.] / Т. Алексеева // Пламя. – 2007. – 1 мая. – С. 1.

242. Лауреаты премии главы МО «Каменский городской округ» - 2007. **Юлия Волкова**, Бродовская школа // Пламя. – 2007. – 26 июня. – С. 2

243. Лауреаты премии главы МО «Каменский городской округ» - 2007. «Серебряные» медалисты. **Екатерина Калабун**, Бродовская школа // Пламя. – 2007. – 26 июня. – С. 2.

244. Ларина, А. Больше, чем увлечение : [о **Королёве Н.**, занявшем 1-е место в район. этапе обл. конкурса «Мы – уральцы»] / А. Ларина // Пламя. – 2007. – 6 июля. – С. 4.

245. Лауреаты премии главы МО «Каменский городской округ» - 2007. **Анастасия Никитина**, Бродовская школа // Пламя. – 2007. – 26 июня. – С. 2.

246. Лауреаты премии главы МО «Каменский городской округ» - 2007. «Золотые медалисты». **София Тютина**, Бродовская школа // Пламя. – 2007. – 26 июня. – С. 1.

247. Шакин, П. Я более искренен, чем откровенен : [интервью с «серебряным» медалистом **П. Шакиным** / записала Т. Дьячкова] // Пламя. – 1999. – 25 июля. – С. 3.

Юбилей школы

248. Лобанова, Е. С юбилеем, школа!: [35 лет] / Е. Лобанова // Пламя. – 2004. – 8 июня. – С. 6.

249. Падышева, З. Два урока истории : [25 лет] / З. Падышева // Пламя. – 1994. – 6 дек.

250. Хасанова, К. Пристань нашего детства : [к 30 – летию] / К. Хасанова // Пламя. - 1999. - 31 дек. - С. 8.
251. Шубина, Н. Двадцать лет спустя : [анализ деятельности] / Н.Шубина // Пламя. - 1989. - 26 сент. - С. 3.
252. Шубина, Н. Юбилей родной школы : [35 лет] / Н. Шубина // Пламя. – 2004. - 5 окт. - С. 3.

Педагоги

253. Дмитриева, Е. «Учитель года» : [*Осипенкова А. Е.*, ныне *Артемьева*, учитель истории) / Е. Дмитриева // Пламя. – 1991. - 31 янв.
254. Парыгина, Д. «Я начисто еще и не жила...»: жизнь и творчество *Артемьевой А. Е.*: реферат. / Д. Парыгина. – Мартюш, 2005. - 48 с. ШККМ
255. Путеводная звезда : [*Осипенковой А. Е. (Артемьевой)*] // Пламя. - 1993. - 9 окт.
256. Талантлива во всем : [*Артемьева А. Е.*, зам. директора по воспитат. работе] // Пламя. - 2006. - 6 окт. - С. 14.
257. Тютина, С. Человек, о котором хочется рассказать : [зам. директора по воспитат. работе *Артемьева А. Е.*] / С. Тютина // Пламя. – 2007. – С. 4.
258. Наш первый директор : [*Байнов А. В.*] // Пламя. - 2004. - 20 февр. - С. 4.
259. Падышева, З. По жизни со школой : [о ветеране пед. труда *Ворошиловой Т. К.*] / З. Падышева // Пламя. - 2006. - 17 февр. - С. 3.
260. Шубина, Н. Годы прожиты не зря : [к юбилею директора Брод. нач. шк. *Вошиковой Е. С.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2001. - 24 февр. - С. 4.
261. Шубина, Н. И сердцу дорога учительница первая моя : [*Вошикова Е. С.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2006. - 3 марта. - С. 7.
262. Шеремет, Е. «К конкурсам отношусь скептически» : [о преподавателе русского яз. и лит. *Давыдовой Т. Н.*] / Е. Шеремет // Пламя. - 1992. - 3 марта.

263. Шубина, Н. Учитель с большой буквы : [*Давыдова Т. Н.*] / Н.Шубина // Пламя. - 2005. - 18 марта. - С.1.
264. Шубина, Н. «Благодаря ей, мы стали лучше...» : [о директоре *Зыряновой Р. В.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2004. - 20 февр. - С. 4.
265. Федоров, В. Дом с дверью в школьный коридор : [о ст. пионер. вожатом *Кирчикове И.*] / В. Федоров // На смену! - 1989. - 26 окт.
266. Шубина, Н. Опытный педагог : [*Кокишарова Г. А.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2007. - 30 марта. - С. 4.
267. Шубина, Н. Бесценный труд учителя : [*Коноваловой Л. А.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2007. - 16 янв. - С. 2.
268. Киткова, Ю. Первый учитель – это навсегда : [педагог нач. кл. *Майле Е. В.*] / Ю. Киткова // Пламя. - 2007. - 26 июня. - С. 3.
269. Степанова, С. Учатся шестилетки : [у *Майле О. П.*] / С. Степанова // Пламя. - 1989. – 2 нояб.
270. Шубина, Н. Её призвание – учитель : [обслуживающего труда *Мамина В.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2004. - 16 июля. - С. 4.
271. Некрасова, Т. Педагог с солидным стажем : [*Мошегов Н.Ф.*, учитель трудового обучения] / Т. Некрасова // Пламя. – 2007. – 31 июля. – С. 2.
272. Доброй души человек : [к 75 – летию *Наговицкой Е. М.*] // Пламя. - 2005. - 11 нояб. - С. 2.
273. Шубина, Н. Годы прожиты не зря : [к юбилею педагога *Некрасовой Т. В.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2004. - 10 дек. - С. 4.
274. Черепяхина, А. Не только учить, но и воспитывать : [о преподавателе рус. яз. и лит. *Пермяковой В. Г.*] / А. Черепяхина // Пламя. - 1987. - 15 дек. - С. 3.
275. Игнашова, Т. Какой прогноз сегодня в школе? : [*Поздеева В. А.* – «Учитель года – 98»] / Т. Игнашова // Пламя. - 1998. - 7 апр.
276. Шубина, Н. Отличник народного просвещения : [*Поздеева В. А.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2006. - 1 авг. - С. 2.

277. Ходенкова, Н. Живет на селе учитель : [*Селиванова Н. С.*, 15 лет руководит веч. шк.] / Н. Ходенкова // Пламя. - 2005. - 27 мая. - С. 7.
278. Тютин, Г. Вот такая судьба : [учительницы *Титовой Е. Я.*] / Г. Тютин // Пламя. - 2006. - 27 янв. - С. 3.
279. Падышева, З. Со школой по жизни : [о *Третьяковой Г. А.*] / З. Падышева // Пламя. - 2006. - 6 окт. - С. 14.
280. Шубина, Н. Одна из лучших : [учитель нем. яз. *Черепяхина А. И.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2004. - 21 дек. - С. 3.
281. Человек и его дела : (об учителе математики *Черёминой Валентине Михайловне*). - Мартюш, 2004. - 48 с. :ил. фото. ШККМ
282. Шубина, Н. Её богатство – её ученики : [*Черёминой В. М.*] / Н. Шубина // Пламя. - 2002. - 15 февр. – С. 3.
283. Капитан школьного корабля : [*Шубина Н. П.*] // Пламя. - 2006. - 6 окт. – С. 14.
284. Лауреаты премии главы МО «Каменский городской округ» - 2007. *Надежда Петровна Шубина*, директор МОУ «Бродовская средняя общеобразовательная школа» // Пламя. - 2007. - 26 июня. - С. 4.
285. Тренин, Д. Мой директор : [*Шубина Н. П.*] / Д. Тренин // Пламя. - 2005. - 21 янв. - С. 7.
286. Шубина, Н. Папы и мамы – мои единомышленники : [размышления директора *Шубиной Надежды Петровны* о работе, своих успехах] / Н. Шубина // Пламя. - 1993. - 7 июля.
287. Суржикова, О. Три недели быстро пролетели : [о поездке учителя нем. яз. *Ярулиной Е. Н.* в Германию] / О. Суржикова // Пламя. - 1996. - 22 окт.

Каменский районный детский дом

288. Ахмедулова, Д. В тесноте. И не в обиде? : [о проблемах] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 12 мая. - С. 2.

289. Ахмедулова, Д. На сиротском положении / Д. Ахмедулова // Новый компас. - 2005. - 6 дек. - С. 3.
290. Белоусов, В. Кому он нужен, этот Сашка?: [воспитанник] / В. Белоусов // Пламя. - 2002. - 6 февр. - С. 3; 13 февр. - С. 2; 21 февр. - С. 3
291. Дьячкова, Т. И ощутить сиротство, как блаженство / Т. Дьячкова // Пламя. - 1988. - 2 июня. - С.1; 4.
292. Еремеева, Т. Забыть прошлое. Иногда во благо / Т. Еремеева // Пламя. - 2002. - 5 июня. - С. 2.
293. Еремеева, Т. И этот миг Божественного озарения : [о детях мл. группы] // Пламя. - 2002. - 6 дек.- С. 3.
294. Весёлые нотки дружной семьи // Пламя. - 2004. - 5 окт. - С. 2.
295. Игнашова, Т. Кукушкины дети / Т. Игнашова // Пламя. - 2000. - 28июля. - С. 1.
296. Игнашова, Т. Протянем руку дружбы : [о шоу – акции в поддержку дет. дома] / Т. Игнашова // Пламя. - 1995. - 24 окт. - С. 1; 3 – 4.
297. Киткова, Ю. Жить в семье – это счастье / Ю. Киткова // Пламя. - 2007. - 20 апр. - С. 2.
298. Киткова, Ю. Что ждет за дверями казенного дома? / Ю. Киткова // Пламя. - 2006. - 26 дек. – С. 2.
299. Котлова, И. С мечтою о маме / И. Котлова // Обл. газ.- 2001. - 17 апр. - С.4.
300. Михайлов, А. Рядом рождается музыка... / А. Михайлов // Пламя. – 2001 .-10 февр. - С. 4.
301. Новопашин, Ю. Еще один детдом / Ю. Новопашин // Уральский рабочий. - 1995. - 19 сент.
302. Пьянков, А. Дочки и сыночки / А. Пьянков // Пламя. - 2000. - 7 окт. - С. 4 - 6.
303. Романова, Н. Казенный дом / Н. Романова // Пламя. - 1997. - 5 июля.
304. Светлова, В. Должны смеяться дети / В. Светлова // Обл. газ. - 1995. - 1 дек.
305. Суржикова, О. Дом, где приют найдет душа / О. Суржикова // Пламя. - 1997. - 18 нояб.

306. Суржикова, О. Побаловать ребятишек никак не выходит / О. Суржикова // Пламя. - 1995. - 15 дек.
307. Тернов, Ю. Новый дом для малышей / Ю. Тернов // Новый компас. - 1995. - 12 сент. - С. 1.
308. Трофимова, Ю. Детки из «Клетки» : взлеты и падения / Ю. Трофимова // Пламя. - 2002. - 30 окт. - С. 2.
309. Чинарева, С. Сироты / С. Чинарева // Пламя. - 1996. - 30 марта.
310. Шеремет, Е. Долгожданный дом : [открытие] / Е. Шеремет // Пламя. - 1995. - 12 сент. - С. 2.
311. Шеремет, Е. Родители благотворители : [о благотворит. акции «Рождественские встречи»] / Е. Шеремет // Пламя. - 1997. - 24 янв.
312. Шестовских, Р. Мальчишки вяжут, а девчонки любят спорт : [беседа с директором дет. дома *Розой Александровной Шестовских* / записала Д. Ахмедулова] // Пламя. - 2004. - 4 февр. - С. 3.

Юбилей детского дома

313. Алексеева, Т. 10 лет вместе / Т. Алексеева // Пламя. - 2005. - 28 окт. - С. 3.
314. Бурмистрова, А. Научат здесь...Кто дальше будет наставлять? : [к 9 – летию] / А. Бурмистрова // Пламя. - 2004. - 2 нояб. - С. 5.
315. Игнашова, Т. По зову сердца : [5 - летн. юбилей] / Т. Игнашова // Пламя. - 2000. - 3 нояб. - С. 3.

Мартюшевская детская школа искусств

316. Бухвалова, М. Глазами художника : [о выст. преподавателей и учащихся шк. искусств р-на] / М. Бухвалова // Пламя. - 2006. - 17 марта. - С. 3.
317. Гой, Н. Танцуй, танцуй...: [хореогр. отд-нию - 5 лет] / Н. Гой // Пламя. - 1997. - 11 февр.

318. Игнашова, Т. ...И себя показать : [о первой выст. работ художеств. отд-ний шк. искусств р-на] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 24 янв.

319. Казанцева, Н. Сколько стоит балалайка? : [о преподавании оркестровых дисциплин] / Н. Казанцева // Пламя. - 1995. - 15 дек.

320. Козлова, Л. Мартюшевские вундеркинды : [о традицион. отчётн. концерте] / Л. Козлова // Пламя. - 1996. - 4 июня.

321. Королёв, Н. Детская школа искусств – очаг сельской культуры / Н. Королёв. – Мартюш, 2004. - 18 с. ШККМ

322. Мартюшевская ДШИ // Пламя. - 2006. - 11 авг. - С. 3.

323. Сазонова, З. А музыка осталась : [о выпускниках] / З. Сазонова // Пламя. - 1989. – 27 мая.

324. Трофимова, Ю. «Волна фантазий» : [о конкурсе дет. рис.] / Ю. Трофимова // Пламя. - 2002. - 27 марта. - С. 5.

325. Чистова, Н. Хоть стыли руки и душа / Н. Чистова // Пламя. - 2002. - 27 сент. - С. 3.

326. Юрятин, Г. Что умеют педагоги? : [педагоги музык. отд-ний ДШИ п. Мартюш и с. Позариха приняли участие во 2-м туре обл. конкурса «Исполнительские силы педагогов дет. музык. отд-ний] / Г. Юрятин // Пламя. - 2002. - 27 марта. – С. 1.

Юбилей школы

327. Ахмедулова, Д. И Шишкина пейзажи в комнате моей : [к 25 – летию] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 7 мая. - С. 3.

328. Гаричев, В. «Да разве сердце позабудет того, кто хочет нам добра?» : [к 15 – летию] / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 29 мая.

329. Игнашова, Т. Юбилей при свечах : [клубу «Творчество» - 10 лет] / Т. Игнашова // Пламя. - 1995. - 14 янв.

330. Котлова, И. Соло для виолончели с оркестром : [к 25 – летию] / И. Котлова // Обл. газ. - 2003. - 29 янв. – С. 7.

331. Кулакова, И. Юбилейный концерт : [к 10 – летию] / И. Кулакова // Пламя. - 1988. - 1 июня. - С. 4.

Педагоги

332. Сазонова, З. Дети, музыка и Елена Александровна : [Борисова Е. А.] / З. Сазонова // Пламя. – 1990. – 17 февр.

333. Гой, Н. Богиня танца : [хореограф Молочкова Л. С.] / Н. Гой // Пламя. – 2005. – 4 нояб. – С. 4.

334. Награждена знаком «За достижения в культуре» : [директор Сазонова З. В.] // Пламя. – 2003. – 29 янв. – С.1.

335. Гаричев, В. Волшебники живут рядом : [Чистова Н. В.] / В. Гаричев // Пламя. – 1987. – 26 февр. – С. 4.

Мартюшевский оркестр русских народных инструментов

336. Игнашова, Т. По сельской улице с оркестром : [к 25 – летию. Создан и работает в Мартюшев. дет. школе искусств] / Т. Игнашова // Пламя. – 2006. – 14 марта. – С. 4.

337. Игнашова, Т. 15 лет – возраст надежд и планов / Т. Игнашова // Пламя. – 1996. – 20 апр.

338. Логинова, А. Юбилей оркестра : [10 лет] / А. Логинова // Пламя. – 1991. – 21 марта.

ДЕТСКИЕ ОРГАНИЗАЦИИ. ДЕТСКИЙ ДОСУГ И ОТДЫХ

339. Максимова, А. Где не ставят двоек : Станции юных техников – 10 лет / А. Максимова // Пламя. – 1992. – 20 февр.

340. Максимова, А. Начало было неплохим : [о Ст. юных техников] / А. Максимова // Пламя. – 1991. – 2 февр.

341. Осинцева, Н. Тропой знаний : [о 2-м район. слете юных друзей природы Ст. юных натуралистов] / Н. Осинцева // Пламя. – 1990. – 15 мая.

342. Терентьев, В. Кто научит любить природу? : [о Ст. юных натуралистов] / В. Терентьев // Пламя. - 1988. - 23 апр. - С. 3.

Районный Дом пионеров (1981 – 1993 г.г.)

343. Власенко, Л. Приходите – научим / Л. Власенко // Пламя. - 1989. - 10 июня.

344. Кунщикова, К. Традициям жить и развиваться : [к 30 – летию] / К. Кунщикова // Пламя. - 1988. - 2 февр. - С. 3.

345. Матусевич, Е. Адрес новостей: Дом пионеров / Е. Матусевич // Пламя. - 1988. – 10 дек.

346. Окишева, Н. Изучают ребята свой край : [туристско – краевед. работа] / Н. Окишева // Пламя. - 1988. - 21 апр. - С. 4.

347. Власенко, Л. А цветов на рушнике всё больше : [о рук. кружка вышивания **Чеглаковой В. К.**] / Л. Власенко // Пламя. - 1991. - 7 марта.

Центр Дополнительного Образования (создан в феврале 1994 г., объединил районный Дом пионеров, Станцию юных техников, Станцию юных натуралистов)

348. Алексеева, Т. Дети любят ЦДО / Т. Алексеева // Пламя. - 2006. - 1 сент. - С. 3.

349. Белоусова, Е. «Правовой экспресс» : [о конкурснo – игровой программе] / Е. Белоусова // Пламя. - 2006. - 7 июля. - С. 15.

350. Рогозина, Н. Объединились, можно сделать больше / Н. Рогозина // Пламя. - 1995. - 3 окт. - С. 2; 7.

351. Суржикова, О. Праздник – для забавы : [фестиваль дет. творчества] / О. Суржикова // Пламя. - 1997. - 10 июня.

352. Чтобы дети не скучали // Пламя. - 2004. - 6 июня. - С. 7.

353. Третьякова, Г. С любовью о директоре : [*Максимовой А. Н.*] / Пламя. - 2007. - 12 янв. - С. 2.

ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ

354. Гаричев, В. Энтузиасты начинают и ... проигрывают : [о спортзале в подвале поликлиники] / В. Гаричев // Пламя. - 1991. - 29 авг.

355. Казанцева, Н. Спортивный охватил нас всех азарт : [о Дне физкультурника в пос. Мартюш] // Пламя. - 2007. - 17 авг. - С. 4.

356. Степанова, С. Судьба одной инициативы : рассказ, в котором нарушено единство места, времени и действий, но есть единство молодых людей, увлечённых общим делом : [о туристск. клубе «Робинзон»] / С. Степанова // Пламя. - 1989. - 26 сент.

357. Дюкин, С. И невозможное возможно : [интервью с молодым перспективным спортсменом по пауэрлифтингу (жим лёжа) *Сашей Дюкиным* / записала Д. Воронина] // Новый компас. – 2007. – 14 авг. – С. 4.

Тээквондо

358. Калугина, А. История тээквондо в Каменском районе : [о мартюшев. тээквондистах] / А. Калугина. - Мартюш, 2005. - 34 С. ШККМ

359. Мартюшевы вновь чемпионы области и ... Европы // Пламя. - 2000. - 27 мая. - С. 1.

360. Трофимова, Ю. Новые лидеры в тээквондо / Ю. Трофимова // Пламя. – 2002. - 8 нояб. - С. 5.

***Вагенлейтнер В.А, министр физической культуры,
спорта и туризма Свердловской области***

361. Вагенлейтнер, В. **В. Вагенлейтнер** : «Времена не меняются...» : [Заслужен. тренер России по таэквондо о спорт. жизни в 1995 г. / записал А. Кузьмин] // Камен. рабочий. – 1995. – 2 нояб.

362. Вагенлейтнер, В. **Владимир Вагенлейтнер** : «В жизни людей спорт играет очень важную роль. Сегодня я в этом лишний раз убедился» / записали С. Быков, А. Курош, Н. Подкорытова // Обл. газ. – 2004. – 10 авг. – С. 4-5.

363. Вагенлейтнер, В. **Владимир Вагенлейтнер** : «За последние четыре года количество занимающихся спортом в Свердловской области выросло на 21 % » / записали С. Быков, А. Курош // Обл. газ. – 12 авг. – С. 6-7.

364. Вагенлейтнер, В. **Владимир Вагенлейтнер** : «Спорт признали важной составной частью жизни общества» / записал А. Курош // Обл. газ. – 2000. – 4 февр. – С. 4.

365. Вагенлейтнер, В. **Владимир Вагенлейтнер** : «У Свердловской области богатые спортивные традиции. И мы будем их развивать / записали С. Быков, А. Козлов] // Обл. газ. - 2007. – 10 авг. – С. 7.

366. Вагенлейтнер, В. Восхождение, или от Мартюша до Италии : [Вице – президент РФ по таэквондо, гл. тренер молодёж. сборной России **Владимир Вагенлейтнер** о пути к успеху] // Пламя. – 1993. – 5 янв.

367. Вагенлейтнер, В. Высокий рейтинг таэквондо : [беседа с **Вагенлейтнером Владимиром Альбертовичем** / записал В. Ибрагимов] // Пламя. - 1994. – 29 марта.

368. Вагенлейтнер, В. За кулисами спорта : [разговор с **Владимиром Вагенлейтнером** / записала Т. Игнашова] // Пламя. - 1998. - 21 февр. - С.1 - 2.

369. Вагенлейтнер, В. Когда благодарит проигравший : [интервью **Владимира Вагенлейтнера** перед отъездом на Чемпионат Европы / записала Е. Дмитриева] // Пламя. – 1995. – 8 апр. – С. 1; 3.

370. Вагенлейтнер, В. «Любой промах чему – то учит» : [беседа с директором шк. высш. спорт. мастерства **Вагенлейтнером В. А.** / записала Е. Шеремет] // Пламя. – 1995. – 10 июня.

371. Вагенлейтнер, В. Равняемся на традиции : [министр **Владимир Вагенлейтнер** о том, что в Свердл. обл. физ. культура и спорт входят в состав приоритет. проектов / записала С. Бабикова] // Ур. федер. округ. – 2006. - № 5-6. – С. 118-119.

372. Вагенлейтнер, В. У моря из бирюзовых слёз : [разговор с тренером **В. Вагенлейтнером** о Чемпионате мира в Малайзии / записала Т. Ксенофонтова] // Новый компас. – 1994. – 27 сент.

373. Воронов, С. Медали от **Вагенлейтнера** : [на Чемпионате России в Кирове] / С. Воронов // Камен. рабочий. – 1994. – 13 мая.

374. Гаричев, В. Спорт и деньги : [о проблемах тренера **В. Вагенлейтнера** и его спортсменов] / В. Гаричев // Пламя. – 1992. – 12 янв.

375. Ксенофонтова, Т. Если «добро» хочет победить, оно должно быть вооружено : **В. Вагенлейтнер** / Т. Ксенофонтова // Камен. рабочий. - 1991. - 27 апр.

376. Николаев, С. Далеко до Москвы, но не ближе до Каменска : [о приезде **В. Вагенлейтнера** в г. Каменск-Уральский с рабочим визитом] / С. Николаев // Камен. рабочий. – 2003. – 1 апр. – С. 1-2.

377. Стаценко, Т. Река питается ручьями : штрихи к политическому портрету : [**Вагенлейтнера В. А.**] / Т. Стаценко // Пламя. - 1998. - 28 марта.

378. Шеремет, Е. Таэквондо – путь к совершенству : **В. Вагенлейтнер** / Е.Шеремет // Пламя. - 1991. - 20 авг.

Тазквондисты

379. Воронов, С. Наши земляки – чемпионы России : [Гайдуков Е., Епимахов О., Ворончихин Д., Рахматуллин А.] / С. Воронов // Пламя. – 1993. – 10 июня.

380. Киткова, Ю. Перспективное будущее : [мартюшевы : Д. Голиков стал первым в весе до 50 кг. на первенстве России по тазквондо в г. С.- П., С. Вагенлейтнер – вторым в весе до 35 кг.] / Ю. Киткова // Пламя. – 2007. – 11 мая. – С. 2.

381. Ренёв, С. Из Кирова – с победой : [спортсменов Епимахова О., Гиматова П., Рахматуллина А. на Чемпионате по тазквондо на Кубке России] / С. Ренёв // Пламя. - 1992. - 11 апр.

382. Каменцы покорили Москву : [спортсмены Калугин С. и Сычёв И. включены в состав сборной России на Чемпионате России по тазквондо и примут участие в Чемпионате Европы в Софии] // Пламя. - 2004. - 16 апр. - С. 1.

383. Малюшенко, А. Защищая честь района : [о чемпионе России, Европы и Мира Калугине С.] / А. Малюшенко // Пламя. - 2005. - 24 июня. - С. 7.

384. Постоян, И. Первые среди первых : [о победе Калугина С. на первенстве России по тазквондо в Краснодаре. Включён в состав рос. сб.] / И. Постоян // Камен. рабочий. - 2005. - 18 – 19 февр. - С. 1.

385. Киткова, Ю. Успешный дебют : [Некрасова Е., Сычева И. на 8 – м Кубке России в г. Екатеринбурге] / Ю. Киткова // Пламя. - 2005. - 25 нояб. - С. 4.

386. Постоян, И. И снова мир узнал о них : [о победе Сычева И. и Калугина С. на Чемпионате в Малайзии] / И. Постоян // Камен. рабочий. - 2004. - 20 авг. - С. 14.

387. Дмитриева, Е. Золото и серебро – у мартюшевцев : [*Рахматуллина А. и Гайдукова Е.* на Чемпионате России] / Е. Дмитриева // Пламя. - 1993. - 18 мая.

388. Трофимова, Ю. Из Чехии они вернулись чемпионами : [*Севастьянов П. и Черепанов К.*] / Ю. Трофимова // Пламя. - 2002. - 5 июня. - С. 5.

СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ

389. Хочу, чтоб у людей осталась вера : [беседа с редактором газ. «Пламя» *Игнашовой Т. В.*] // Пламя. - 1998. - 15 дек. - С. 2.

390. Наш земляк предсказывает погоду : [*Скрябин В.* – репортёр программы «Вести – Урал», рубрики «Погода» телеканала «Россия – Урал»] // Камен. рабочий. - 2003. - 21 февр. - С. 8.

КУЛЬТУРНО - ПРОСВЕТИТЕЛЬНАЯ РАБОТА

Районный Дом культуры

391. Алексеева, Т. Праздник мамы : [День матери] / Т. Алексеева // Пламя. - 2006. - 28 нояб. - С.1.

392. Алёхина, Т. Поиски нового : [о лет. фолькл. празднике] / Т. Алёхина, Н. Осинцева // Пламя - 1988. - 19 июля. - С. 4.

393. Ахмедулова, Д. «Россия. Новый век». Клуб с таким названием появился на Мартюше / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 30 янв. - С. 3.

394. Еремеева, Т. «Хип-хоп февраль» : [вечеринки] / Т. Еремеева // Пламя. - 2006. - 24 февр. – С. 15.

395. Игнашова, Т. Бокал шампанского за любовь : [о праздновании Дня святого Валентина] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 25 февр. - С. 2.

396. Игнашова, Т. Клубные «избушки» не закроются на клюшки : [мисс-шоу – 98 работников культуры] / Т. Игнашова // Пламя. - 1998. - 25 апр. - С. 2.

397. Игнашова, Т. Когда говорят о России : [отчёт. концерт] / Т. Игнашова // Пламя. - 2000. - 8 апр. - С.1.
398. Игнашова, Т. Не ходи от песни в стороне : [об открытии творч. сезона] / Т. Игнашова // Пламя. - 1999. - 16 окт. - С. 4.
399. Козлов, П. Мечты, мечты... : [о работе центра культуры] / П. Козлов // Пламя. - 1996. - 7 янв.
400. Кривоногова, А. Встреча старых друзей : [на вечере, посвящён. Дню пожилых людей] / А. Кривоногова // Пламя. - 1993. - 13 нояб.
401. Кузьмина, Е. Незаменимые» получили гран–при на областном фестивале «Тинейджер - лидер» / Е. Кузьмина // Пламя. - 2006. - 2 мая. – С. 1.
402. Кузьмина, Е. «Шоу для самых находчивых» : [о команде «Незаменимые»] / Е. Кузьмина // Пламя. – 2004. - 26 мая. - С. 5.
403. Луговой, В. И песни, и алые гвоздики : в Мартюше впервые в р-не проведён вечер «Материнская слава» / В. Луговой // Пламя. – 1989. - 7 янв.
404. Пастернак, В. Сила неформального подхода : / Культ.-спорт. комплекс: опыт, проблемы / В. Пастернак // Пламя. - 1987. - 15 дек. - С. 2.
405. Петрова, Т. Дом культуры рад гостям! И молодым и пожилым! / Т. Петрова // Пламя. - 2000. - 10 нояб. - С. 4.
406. Хлебникова, Е. Звени, удмуртская песня! : [на празднике] / Е. Хлебникова // Пламя. – 1995. - 19 дек.
407. Соина, Т. И на нашей улице праздник : [о танцев. гр. «Спектр». Хореограф **Коптелова Л. А.**] / Т. Соина // Пламя. - 1998. - 9 мая. - С. 7.

Мартюшевский народный хор

408. Ахмедулова, Д. Главное – это песня : [к 30 летию хора. Создан и работает в район. доме культуры] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 5 февр. – С. 2.

409. Ахмедулова, Д. Русская душа – в песне : [о праздновании 30 - летия] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 7 февр. – С. 4.

410. Гаричев, В. Есть у коллектива душа / В. Гаричев // Пламя. - 1993. - 16 июня.

411. Есаулкова, Е. Радости и беды – поровну / Е. Есаулкова // Пламя. - 1994. - 25 июня. - С. 3.

412. Игнашова, Т. Кабы я была певицей : [хору - 25 лет] / Т. Игнашова // Пламя. - 1998. - 10 февр.

413. Игнашова Т. «Песня далёкая и близкая» : [о выступлении коллективов художеств. самодеятельности: Мартюшев., Сосн., Позарих. на обл. фестивале, посв. 50-летию Победы в г. Асбесте] / Т. Игнашова // Пламя. - 1995. - 22 апр.

414. Игнашова, Т. Душа поёт, гармонь играет! : [об участнике художеств. самодеятельности *Малых А. М.*] / И. Игнашова // Пламя. - 1991. - 20 июня.

Ансамбль песни, музыки и танца «Росиночка»

415. Александрова, А. Как Мартюшевцы в Египет собирались : [на междунар. фестиваль] / А. Александрова // Новый компас. - 2005. – 17/18 нояб.- С. 3.

416. Ахмедулова, Д. Душа к душе : [к 10- летию] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 31 марта. - С. 5.

417. Ахмедулова, Д. Музыка их связала / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 3 окт. - С. 5.

418. Гой, Н. Наша «Росиночка» в Египте / Н. Гой // Пламя. - 2005. - 18 нояб. - С. 1.

419. Гой, Н. Самые звонкие голоса фестиваля : [рос. - египетск.] / Н. Гой // Пламя. - 2005. - 9 дек. - С. 1.

420. Игнашова, Т. Песенному слову любовью прирастать / Т. Игнашова // Пламя. - 1998. - 1 мая. - С. 3.

421. Играй, гармонь, с районом : [о поездке в Алт. край на съёмки программы «Играй, гармонь»] // Пламя. - 2007. - 15 июня. – С. 15.

422. Киткова, Ю. «Росиночка» в Хакасии / Ю. Киткова // Пламя. – 2007. – 17 июля. – С. 1.

423. Кузьмина, Е. Звёзды нашего района : [ансамбли «Росиночка», «Спектр», «Поздравляем»] // Пламя. - 2001. - 28 сент. - С. 4.

424. Лысков, Н. Лейся, песня! : (об истории нар. ансамбля песни, музыки и танца «Росиночка») / Н. Лысков. - Мартюш, 2006. - 42 с.: фот. ШККМ

425. Маклакова, О. «Калинка» под пальмой : [в Египте] / О. Маклакова // Новый компас. – 2005. – 6 дек. – С. 4.

426. Маклакова, О. «Хрустальный соловей» из Египта / О. Маклакова // Новый компас. - 2005. - 29 нояб. - С. 1.

427. Киткова, Ю. «Вдохновение» в творчестве : [в номинации «Творч. деятельность в обл. культуры» район. премией «Вдохновение» награждён рук. ансамбля *Наговицын А.В.*] / Ю. Киткова // Пламя. - 2007. - 5 июня. - С. 1.

428. Шалобаева, К. Вдохновлённые искусством : [*Наговицын А.В.*] / К. Шалобаева // Новый компас. - 2007. - 19 июня. - С. 4.

БИБЛИОТЕЧНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

Центральная районная библиотека

429. Алексеева, Т. Здесь читателей хватает / Т. Алексеева // Пламя. - 2006. - 30 мая. - С. 2.

430. Анисимова, О. В мире разнообразных книг : [о новых кн. библиотечных серий, поступивших в б-ку] / О. Анисимова // Пламя. - 1990. - 10 апр.

431. Анисимова, О. О читателях и библиотекарях : [библиотекарь абонемента б-ки о лучших читателях и о коллегах] / О. Анисимова // Пламя. - 1990. - 27 февр.

432. Астапова, А. «Паникерша ли я?» : [о затоплении подвала центр. дет. б-ки] / А. Астапова // Пламя. - 1989. - 4 мая.

433. Астапова, А. «У лукоморья дуб зеленый» : [о мероприятиях в центр. дет. б-ке] / А. Астапова // Пламя. - 1989. - 14 марта.

434. Ахмедулова, Д. Дети не останутся без подарков : [на ярмарке «Книгочая»] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2002. - 25 окт. - С. 2.

435. Ахмедулова, Д. Новая книга – большая радость / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 24 сент. - С. 2.

436. Ахмедулова, Д. О Петербурге знать не по наслышке : [в ЦРБ – выст. «Три века северной столицы»] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 16 мая. - С. 1.

437. Брезгина, Л. О работе клуба «Активист» : [созд. по инициативе Камен. территор. избират. комис.] / Л. Брезгина // Пламя. - 2007. - 2 марта. - С. 2.

438. Бухвалова, М. Сельский читатель – активный избиратель : [11 мая в ЦРБ состоялся заключит. этап конкурса сел. б-к на лучшую постановку работы по гражд. – правовому просвещению избирателей] / М. Бухвалова // Пламя. - 2006. - 19 мая. - С. 2.

439. Валентинова выставка : [в дет. отд-нии] // Пламя. - 2002. - 15 февр. – С. 1.

440. Войноч, Д. Ярмарка книгочая / Д. Войноч // Пламя. - 2002. - 8 нояб. - С. 1.

441. Войноч, Д. Ярмарка книгочая : в нояб. в ЦРБ прошел праздник книги / Д. Войноч // Пламя. - 2002. - 27 нояб. - С. 4.

442. Гениями рождаются : [в ЦРБ состоялся семинар «Библиотерапия и сказкотерапия»] // Пламя. - 2003. - 13 марта. - С. 1.

443. Дегтярева, М. Дипломы вместо оценок : [о конкурсе знатоков «Игра слов»] / М. Дегтярева // Пламя. - 2003. - 17 янв. - С. 1.

444. Дегтярева, М. Телевизор не заменит книгу : [о мероприятиях к 60- летию недели дет. кн.] / М. Дегтярева // Пламя. - 2003. - 26 марта. - С. 1.

445. Дьячкова, Т. Библиотекари не лыком шиты : [день открытых дверей] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1998. - 28 апр. - С. 3.
446. Дьячкова, Т. «И славит всяк народ и всяк язык» : [пушкин. праздник] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1999. - 25 апр. - С. 3; 6.
447. Дьячкова, Т. Клоуны Бим и Бом в гостях у ребят : [семейный праздник в дет. чит. зале] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1995. - 26 дек.
448. Дьячкова, Т. Полчаса с Пушкиным : [семейный музык. вечер к 200 – летию А. С. Пушкина «Перечитывая заново»] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1999. - 27 марта. - С. 2.
449. Дьячкова, Т. Священный храм живых печатных слов : [о благотворит. концерте в пользу подписки на периодику для ЦРБ] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1999. - 20 марта. - С. 2.
450. Дьячкова, Т. «Хотим выжить – ищем выход» : [ЦРБ в 1998 г.] / Т. Дьячкова // Пламя. - 1999. - 30 янв. - С. 7.
451. Еремеева, Т. «Лето не для скуки» : [конкурс – игра для детей] / Т. Еремеева // Пламя. - 2002. - 18 сент. - С. 4.
452. Еремеева, Т. На книжных полках – пополнение : [в рамках программы «Пушкинская б-ка»] / Т. Еремеева // Пламя. - 2002. - 18 сент. - С. 1.
453. Еремеева, Т. Татьянин день. «Возвращенные поэты» : [мероприятия] / Т. Еремеева // Пламя. - 2002. - 1 февр. - С. 1.
454. Еремеева, Т. Четыре выставки за две недели / Т. Еремеева // Пламя. - 2003. - 19 февр. - С. 1.
455. Зотова, А. «Бумеранг», «Маруся», и священное писание : [об акции «Читающая молодежь»] / А. Зотова // Пламя. - 2001. - 11 июля. - С. 4.
456. Зотова, А. Газеты и журналы – в библиотеки : о состоянии подписки на 1-е полугодие 2001 года / А. Зотова // Пламя. - 2000. - 16 дек. - С. 3-4.
457. Зотова А.И. Знатоки права : [об интеллект. игре «Поле чудес» «Я и право»] // Пламя. - 2007. - 20 апр. - С. 4.
458. Зотова, А. «Корни и крона» : [презентация одноимен. кн. Андреевой Ф. Т.] / А. Зотова // Пламя. - 2002. - 3 июля. - С. 2.

459. Зотова, А. «Но разумеи словеса те...» / А. Зотова // Пламя. - 1996. - 28 мая. - С. 6.
460. Зотова А. Основное внимание – краеведению / А.Зотова // Пламя. - 2000. - 8 янв. - С. 3.
461. Зотова, А. Путешествие по сказам и сказкам : [о «Вечере юбиляров» по итогам лет. конкурса – игры «Лето не для скуки»] / А. Зотова // Пламя. - 2004. - 7 дек. - С. 5.
462. Зотова, А. С пользой для дела : [о сотрудничестве ЦРБ и б-ки гл. г. Екатеринбурга] / А. Зотова // Пламя. - 1999. - 18 апр. - С. 2.
463. Зотова А.И. Секреты здоровья и долголетия : [о заседании клуба избирателей «Активист» на тему «В здоровом теле – здоровый дух»] / А. Зотова // Пламя. - 2007. - 11 мая. - С. 3.
464. Зотова, А., Сколько газет ... хороших и разных : [о новых кн. и подписке] / А. Зотова // Пламя. - 2000. - 8 янв. - С. 7.
465. Зотова, А. Соберем книги для жителей Соколова : [о благотворит. акции с 1 февр. по 1 мая] / А. Зотова // Пламя. - 2003. - 5 февр. - С. 1.
466. Зотова А. Старые книги читать не хотят : [из выступления на аппарат. совещ. об орг. библи. обслуживания населения в 2003 г.] / А. Зотова // Пламя. - 2004. - 11 февр. - С. 1.
467. Зотова, А. «Читающая молодежь» : [благотворит. акция] / А.Зотова // Пламя. - 2001. - 28 сент. - С. 11.
468. Зотова, А. «Я помню чудное мгновенье...» : [о литератур. вечере, посвящен. А. С. Пушкину] / А. Зотова // Пламя. - 1987. - 29 дек. - С. 4.
469. И роспись «Комнаты сказок» : [в дет. б-ке] // Пламя. - 1990. - 25 сент.
470. Игнашова, Т. А. музы тогда не молчали... : [о поэтич. вечере о ВОВ] / Т. Игнашова // Пламя. - 1995. - 6 мая.
471. Игнашова, Т. Библиотека помнит всех, кому была нужна : [мартюшев. б-ке – 40 лет] / Т. Игнашова // Пламя. - 1999. - 13 июня. - С. 2.

472. Игнашова, Т. Дом, который построил Маршак : [о вечере по творчеству Маршака] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 15 апр. - С. 6.

473. Кавкаева, И. «Колесо истории» возвращают школяры : [урок на знание А.С. Пушкина] / И. Кавкаева // Пламя. - 1999. - 16 мая. - С. 4.

474. Кавкаева, И. Молодёжь читающая / И. Кавкаева, Н. Гордеева // Пламя. - 2007. - 6 июля. - С. 15.

475. Кавкаева, И. Отдыхаем с правом : [о правовом марафоне «Человек. Государство. Закон», игре «Поле чудес» «Страницы права» в клубе при ЦРБ «Знатоки права»] / И. Кавкаева // Пламя. - 2007. - 3 авг. - С. 3.

476. Лежнева, К. Не книгой единой : [о семинаре библиотечных работников со стендовыми отчетами по итогам работы] / К. Лежнева // Пламя. - 2004. - 17 дек. - С. 3.

477. Не откладывая любовь на потом : [«День святого Валентина»] // Пламя. - 2000. - 19 февр. - С. 1.

478. «Неделя информации» // Пламя. - 2002. - 1 нояб. - С. 1.

479. Неделя – как в сказке : [дет. кн.] // Пламя. - 2004. - 2 апр. - С. 5.

480. Новый дом для классиков // Пламя. - 1994. - 3 марта.

481. О поэтессах и цветах : [впервые проведен район. конкурс на лучшее библиогр. пособие] // Пламя. - 2004. - 31 марта. - С. 1.

482. Об уральском сказочнике : [о мероприятиях к 125-летию со дня рождения] // Пламя. - 2004. - 23 янв. - С. 1.

483. Обезьяна бывает синяя... : [об оформлении к новогод. празднику] // Пламя. - 2003. - 26 дек. - С. 1.

484. Пестова, Н. А ну-ка, библиотекари! : [о конкурсе «Лучший по профессии»] / Н. Пестова // Пламя. - 1987. - 28 марта. - С. 3.

485. Подарок из Москвы : [о новых кн. из Пушкин. б-ки] // Пламя. - 2003. - 5 дек. - С. 1.

486. Понарина, А. «Я познаю мир» : [по гранту на дет. лит. в дет. отд-ние поступило в 3 раза больше книг, чем в

предыдущем году] / А. Понарина // Пламя. - 2003. - 5 нояб. - С. 2.

487. Привлекательная библиотека : подведены итоги смотра – конкурса // Пламя. - 2003. - 21 мая. - С. 4.

488. Савинова, Н. Интернет в библиотеке / Н. Савинова // Пламя. - 2004. - 1 окт. - С. 2.

489. Савинова, Н. Кипит работа в « Храме книги» / Н. Савинова // Пламя. - 1995. - 19 окт.

490. Савинова, Н. «Книжка неделя» / Н. Савинова // Пламя. - 1996. - 2 апр.

491. Савинова, Н. Отдохнуть? Пожалуйста, в библиотеку / Н. Савинова // Пламя - 1994. - 13 сент.

492. Савинова, Н. Поддержали спонсоры / Н. Савинова // Пламя. - 1996. - 17 дек.

493. Савинова, Н. «Поле чудес» в библиотеке / Н. Савинова // Пламя. - 1991. - 6 апр.

494. Савинова, Н. Станет ли прожект проектом : [краеведение – приоритет. направление в деятельности б-к] / Н. Савинова // Пламя. - 2000. - 29 сент. - С. 6.

495. Савинова, Н. SOS: библиотека сигналит / Н. Савинова // Пламя. - 1999. - 3 июля. - С. 2.

496. Савинова, Н. Указ для каждого из нас : [о проф. празднике « Общероссийский День библиотек»] / Н. Савинова // Пламя. - 1996. - 17 мая.

497. Сегодня им не до классики : [о семинаре «Подросток и б-ка»] // Пламя. – 1998. - 24 марта. - С. 2.

498. Сидоркин, Ф. «Колесо истории» / Ф. Сидоркин // Пламя. - 2005. - 20 мая. - С. 2.

499. У библиотек свои проблемы // Пламя. - 2004. - 19 нояб. - С. 1.

500. Хлебникова, Е. Беседы, выставки, вечера / Е. Хлебникова // Пламя. - 1989. - 9 февр.

501. Хлебникова, Е. Библиотека – центр досуга / Е. Хлебникова // Пламя. - 1993. - 23 февр.

502. Хлебникова, Е. В защиту библиотекаря / Е. Хлебникова // Пламя. - 1987. - 3 сент.

503. Хлебникова, Е. «Верные слуги и маршалы книжные...» / Е. Хлебникова // Пламя. - 1989. - 15 дек.
504. Хлебникова, Е. Вместо библиотек – склады / Е. Хлебникова // Пламя. - 1987. - 6 янв. - С. 3.
505. Хлебникова, Е. Все за деньги? : [о плат. услугах в б-ках] / Е. Хлебникова // Пламя. - 1991. - 5 марта.
506. Хлебникова, Е. День возвращенной книги / Е. Хлебникова // Пламя. - 1987. - 12 нояб.
507. Хлебникова, Е. Наследие, которому жить : [ленинское] / Е. Хлебникова // Пламя. - 1988. - 21 апр.
508. Хлебникова, Е. О прекрасном и приятном : [о втором заседании клуба «Активист»] / Е. Хлебникова // Пламя. - 2007. - 20 марта. - С. 2.
509. Хлебникова, Е. Подарите нам подписку / Е. Хлебникова // Пламя. - 1994. - 9 апр.
510. Хлебникова, Е. Страна библиотеки / Е. Хлебникова // Пламя. - 1988. - 17 мая. - С. 4.
511. Хлебникова, Е. Энтузиасты не подведут / Е. Хлебникова // Пламя. - 1988. - 26 янв.
512. Центральная районная библиотека // Пламя. - 2006. - 11 авг. - С. 3.
513. Чупина, Г. «Школа здоровья» - в библиотеке / Г. Чупина // Камен. рабочий. - 1995. - 3 февр.
514. Шеремет, Е. Новоселье с грустинкой / Е. Шеремет // Пламя. - 1994. - 12 февр.
515. Юрятин, Г. День рождения – день поэзии : [о презентации сб. «Рождественский поэтический»] / Г. Юрятин // Пламя. - 2002. - 27 марта. - С. 1.
516. Ксенофонтова, Т. Обыкновенный книголюб : [**Ившин А.**, читатель] / Т. Ксенофонтова // Пламя. - 1987. - 1 сент. - С. 2.
517. Симонов С. Хроники и мамелюки : [о встрече с писателем **А. Титовым**] / С. Симонов // Пламя. - 1999. - 28 марта. - С. 15.

Клуб «Избиратель нового поколения»

518. Брезгина, Л. Интересные беседы, плодотворная работа : [в клубе «Избиратель нового поколения» при ЦРБ] / Л. Брезгина // Пламя. - 2005. - 10 июня. - С. 7.

519. Бурмистрова, А. Избиратель нового поколения / А. Бурмистрова // Пламя. - 2005. - 4 февр. - С. 8.

520. Зотова, А. Воспитывать патриотов : [в клубе проведены познават. игры «Наши права», «Орле преславный»] / А. Зотова // Пламя. - 2006. - 14 июля. - С. 15.

521. Зотова, А. «Избиратель нового поколения» / А. Зотова // Пламя. - 2005. - 20 мая. - С. 3.

522. Зотова, А. К юбилею парламентаризма : [8 - е заседание клуба] / А. Зотова // Пламя. - 2006. - 14 апр. - С. 2.

523. Зотова, А. «Я – ребенок, я – человек» : [конкурсно – игровая программа] / А. Зотова // Пламя. - 2005. - 1 июля. - С. 2.

Библиотекари

524. Хлебникова, Е. Подражать ей хочется : [ст. редактору **Алексеевой С. И.**] / Е. Хлебникова // Пламя. - 1989. - 30 марта.

525. Игнашова, Т. И согревает им души она... : [о библиотекаре дет. чит. зала **Дьячковой Т. А.**] / Т. Игнашова // Пламя. - 1996. - 29 окт.

526. Профессионал в библиотечном деле : [гл. библиогр. **Зотова А. И.**] // Пламя. - 2006. - 31 окт. - С. 3.

527. Савинова, Н. Главный человек в библиотеке : [**Зотова А. И.**] / Н. Савинова // Пламя. - 2005. - 27 мая. - С. 7.

528. Вспомним добрыми словами : [**Кадникову В. М.**] // Пламя. - 2000. - 26 мая. - С. 2.

529. Казанцева, М. Четверть века у книжной полки : [**Кадникова В. М.**] / М. Казанцева // Пламя. - 1996. - 28 мая. - С. 6.

530. Промчались годы в трудовых заботах : [**Комаровой В. М.**] // Пламя. - 2006. - 15 дек. - С. 4.

531. Игнашова, Т. На острове «Надежды» : [*О Панковской В. П.*] / Т. Игнашова // Пламя. - 1994. - 13 авг. - С. 2; 6.

532. Дьячкова, Т. Библиотека – дело жизни : [*Хлебникова Е. С.* проработала в культуре 14 лет, 10 лет из них она посвятила библиотечному делу] / Т. Дьячкова, Т. Игнашова // Пламя. - 2007. - 12 янв. - С. 2.

533. Игнашова, Т. Я желаю счастья вам : [о директоре ЦБС *Хлебниковой Е. С.*] / Т. Игнашова // Пламя. - 1990. - 13 дек.

МУЗЕИ

Музей истории сельской культуры

534. Ахмедулова, Д. О чём поёт берёза и сосна : [о выст. «Живая песня дерева»] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 10 дек. - С. 3.

535. Бриз, М. То, что сердцу дорого и мило : [выст. «Мартюшевский пейзаж»] / М. Бриз // Пламя. - 2006. - 8 сент. - С. 13.

536. «Букет цветов весенних» : [выст. работ талантливых художниц р-на] // Пламя. - 2004. - 5 марта. - С. 1.

537. Бурмистрова, А. В мире прекрасного : [о выст. картин уч-ся Мартюшев. ДШИ] / А. Бурмистрова // Пламя. - 2005. - 21 янв. - С. 8.

538. Выставка. В музее сельских культур : [художеств. работ учащихся 2-4 курсов Каменск – Уральского политехн. лицея] // Металлург. - 2007. - 8 марта. - С. 11.

539. Дьячкова, Т. Уважение к памяти, уважение к профессии : [об открытии музея] / Т. Дьячкова // Пламя. - 2000. - 24 июля. - С. 1.

540. Живая песня дерева : [о выст. мастеров резьбы по дереву] // Пламя. - 2003. - 26 нояб. - С. 1.

541. Игнашова, Т. Границ не знает красота : [о выст. работ преподавателей шк. искусств р-на] / Т. Игнашова, Н. Гой // Пламя. - 2001. - 12 янв. - С. 4.

542. Казанцева, Н. «Песня светлая души» : [об открытии выст. декоративно – прикладного искусства] / Н. Казанцева // Пламя. - 2006. - 26 мая. - С.1.

543. Кошкина, В. День славянской письменности : [о выст. к празднику] / В. Кошкина // Пламя. - 2002. - 24 мая. - С. 5.

544. Кошкина, В. Льяное царство старины : [о выст. «Живая старина»] / В. Кошкина // Пламя. - 2002. - 27 сент. – С. 5.

545. Кошкина, В. Угольный самовар и деревянная ложка... / В. Кошкина // Пламя. - 2000. - 22 дек. - С. 3.

546. Мартюшевский пейзаж : 75-летию основания пос. Мартюш / Выставка. Август 2006. – Каменск-Уральский, 2006.- 8 с.: цв. ил.

547. От ложки до самовара : [об открытии музея] // Обл. газ. - 2001. – 19 янв. - С. 6.

548. Трофимова, Ю. Задуманное, возможно, станет явью : [музей истории сель. культуры перерастёт в музей истории р-на] / Ю. Трофимова // Пламя. - 2002. - 16 янв. - С.1.

549. Чернышов, М. Живут таланты на селе : [о встрече творч. людей] / М. Чернышов // Пламя. - 2000. - 30 июня. - С.1; 3.

550. Бриз, М. Всё начинается с прекрасного : в музее истории сельской культуры открыта оригинальная выставка «Творческий портрет семьи **Андрюковых** / М. Бриз // Пламя. - 2007. - 16 янв. - С.1.

551. Ахмедулова, Д. Музей моё «поле крестьянское» : [о директоре музея **Быстрове В. В.**] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2003. - 12 нояб. – С. 3.

552. Киткова, Ю. «Вдохновение» в творчестве : [в номинации «Наследие» премией «Вдохновение» отмечен **В. Быстров**] / Ю. Киткова // Пламя. - 2007. - 5 июня. - С.1.

553. Шалобаева, К. Вдохновлённые искусством : [**Быстров В.** удостоен премией «Вдохновение» в номинации «Наследие»] / К. Шалобаева // Новый компас. - 2007. - 19 июня. - С. 4.

554. Кошкина, В. Остановись, мгновение... : [об открытии персон. выст. **Табатчикова А.**] / В. Кошкина // Пламя. - 2001. - 11 марта. - С.1.

555. Казанцева, Н. «Души полёт высокий» : [об открытии выст. камен. худож. **А. Терентьева**] / Н. Казанцева // Пламя. - 2007. - 25 мая. - С. 4.

556. Природа красками души : [о выст. работ художницы из с. Покровское **Чечулиной Н.**] // Пламя. - 2001. - 1 июня. - С. 1.

Школьный комплексный краеведческий музей средней общеобразовательной школы

557. Падышева, З. Конкурс юных экскурсоводов / З. Падышева // Пламя. - 2006. - 28 нояб. - С. 2.

558. Падышева, З. Комплексный краеведческий. 1978-2006 / З. Падышева. – Мартюш, 2006. - 48 с. ШККМ

559. Влюблённая в жизнь : [рук. музея Брод. сред. шк. **Падышева З. А.**] // Пламя. - 2006. - 8 дек. - С. 4.

560. Третьякова, Г. С душою к любимому делу! : [трудовой стаж **Падышевой З. А.** на ниве просвещения - 35 лет, 33 года из них - в образовании Камен. р-на] / Г. Третьякова // Пламя. - 2006. - 8 дек. - С. 4.

Районный музей народного образования

561. Казанцева, Н. И у музея бывает праздник : [10 лет] / Н. Казанцева // Пламя. - 2005. - 27 мая. - С. 7.

562. Кунщикова, К. Для будущих поколений / К. Кунщикова // Пламя. - 2000. - 22 апр. - С. 2.

563. Третьякова, Г. «Как молоды мы были...» : [о встрече ветеранов пед. труда] / Г. Третьякова // Пламя. - 2001. - 6 нояб. - С. 5.

564. Шеремет, Е. Необычный музей / Е. Шеремет // Пламя. - 1995. - 16 мая. - С. 5.

ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ

565. Андреева, Ф. Спецпоселение Мартюш : документ. повесть / Ф. Андреева. – Каменск – Уральский, 2004. – 398 с. Рец.: Беляков, С. Мартюш – остров архипелага ГУЛАГ / С. Беляков // Урал. – 2004. - № 10. – С. 253–255.

566. Александра Артемьева : [крат. биогр.] // Литературная пристань. - 2005. - № 1. - С. 5.

567. Александра Артемьева : [крат. биогр.] // Каждый корень в земле не прост. - Каменск – Уральский, 2005, С. 46.

Поэт М. Филин

568. Ксенофонтова, Т. Сшито из радуги знамя поэта : [М. Филина] / Т. Ксенофонтова // Камен. рабочий. - 1993. - 4 марта.

569. Михаил Филин : [крат. биогр.] // Литературная пристань. - 2005. - № 1. - С. 8.

570. Михаил Филин : [крат. биогр.] // Каждый корень в земле не прост. – Каменск – Уральский, 2005, С. 55.

571. Михаил Филин : [крат. биогр.] // Камен. заводъ. - 2003. - № 3 (11). - С. 18.

572. Пономарёв, Ю. Гусли – журавли : [крат. биогр. поэта] / Ю. Пономарёв // Пламя. - 2000. - 8 июля. - С. 5.

573. Филин М. Слава мастерам! : [о себе] // Филин М. Поэтическое эссе. - Красноуфимск, 1992, С. 2 : фот.

574. Я не стреляю в красоту : [о себе] // Пламя. - 1990. - 15 дек.

ПРОЗА

575. Гаричев, В. В электричке : рассказ / В. Гаричев // Пламя. - 1992. - 23 мая. - С. 5.
576. Суржикова, О. Потеря : рассказ / О. Суржикова // Пламя. - 1996. - 30 янв. - С. 3.
577. Филин, М. Чёрный юмор / М. Филин // Пламя. - 2007. - 16 янв. - С. 7.
578. Юферева, А. Безымянная история / Проба пера / А. Юферева // Ромео и Джульетта. - 2007. - № 4. - С. 38-39.
579. Юферева, А. Новогодняя сказка / Проба пера / А. Юферева // Ромео и Джульетта. - 2007. - № 6. - С. 38-39.

ПОЭЗИЯ

Артемьева А.

580. [А воздух на улице ; Доброй ночи] // Камен. рабочий. - 1998. - 7 марта. - С. 21.
581. [Затеяна стирка] / Литературная гостиная // Пламя. - 2002. - 1 марта. - С. 5.
582. Затеяна стирка ; Я теряю, и меня теряют...// Урал. - 2001. - № 7. - С. 72 -73.
583. Когда-нибудь и я пойму // Камен. рабочий. - 2007. - 22-23 февр. - С. 17.
584. [Март ; В кольцо твоих тяжелых рук ; С ума сошли вы, птицы] / Из поэтич. тетради // Пламя. - 1991. - 7 марта
585. Мой пращур ; Я начисто ещё и не жила // Пламя. - 2005. - 15 апр. - С. 7; Юнона и авоська. - 2005. - № 4. - С. 2.
586. Настроение // Каждый корень в земле не прост. - Каменск – Уральский, 2005, С. 47-54.
587. Снова день ко мне, как враг, жесток // Камен. рабочий. - 2007. - 16 янв. - С. 8; Новый компас. - 2007. - 22-23 февр. - С. 13.
588. Стихи о Казани // Пламя. - 1997. - 30 сент.

589. Сядь на обочину юдоли // Пламя. - 2002. - 5 янв. - С. 5.
590. Февральская сумятица ; Деревья плакали ночью ; А воздух на улице... // Пламя. - 1991. - 9 февр.
591. Я на тебя гляжу иначе // Новый компас. - 2002. - 12 февр. - С. 8.

Гаричев В.

592. [Паутина и плесень ; Здесь Бог не живёт ; Покинуты старые избы ; Она влетит, неслышно встанет ; Самолёт взлетел за облака] // Камен. рабочий. - 1991. - 2 янв.
593. Шаг; Мир // Каждый корень в земле не прост. - Каменск - Уральский, 2005, С. 117.

Игнашова Т.

594. Вероятность нашей встречи / Литературная гостиная // Пламя. - 2002. - 1 марта. - С. 4.
595. Рабкорам «Синарского трубника» ; Последний разговор ; Бисерные бусы ; Наивный // Поэтический голос «Синары». - Каменск-Уральский, 2005, С. 134-137.
596. Разлука ; Не любовь // Каждый корень в земле не прост. - Каменск – Уральский, 2005, С.122.
597. Ты сегодня позвонил // Культурно - просветит. газ.- 2006. - № 1. - С. 7.

Логинова Л.

598. «Зачем ты хмуришься, скажи...?» ; Ах, сердце учащённо так колотится...» // Каждый корень в земле не прост. - М., 2005, С. 107.

Малых А.

599. Мой Мартюш // Пламя. - 1994. - 16 июня. - С. 7.

Свиридова Д.

600. Дорогие мои старики // Пламя. - 2000. - 6 окт. - С. 4.

601. Люблю я зимушку – зиму // Пламя. - 1999. - 31 дек. - С.

4.

Филин М.

602. Поэтическое эссе. – Красноуфимск : ТО «Надежда», 1992. - 30 с.

603. Баллада о городе // Камен. рабочий. - 1993. - 28 окт.

604. Будущий город // Пламя. - 2006. - 18 авг. - С. 3.

605. Геологи в городе // Пламя. - 1998. - 14 июля. - С. 4.

606. Заветное слово // Камен. заводъ. - 2003. - № 3. - С. 18.

607. Кустик // Литературная пристань. - 2006. - №2. - С. 12.

608. Молодёжное поле России // Пламя. - 1990. - 10 нояб.

609. На улице нашей конопатая малина // Литературная пристань. - 2005. - № 1. - С. 8.

610. Отцовское поле // Пламя. - 1998. - 17 февр.

611. Пусть приснится // Пламя. - 1990. - 8 мая.

612. Счастье на велосипеде ; Кустик ; Мне пригрезилась мама // Пламя. - 2005. - 15 апр. - С. 7.

613. Уральское танго // Пламя. - 1990. - 8 марта.

614. Я не стреляю в красоту // Культурно - просветит. газ - 2006. - № 1.- С. 6.

615. Я не стреляю в красоту ; Я себя мужчиной называю ; Как тихо шелестит Ачитский лес ; Колокола звонят сердцам // Пламя. - 2000. - 8 июля. - С. 5.

616. Я не стреляю в красоту ; Я себя мужчиной называю // Камен. заводъ. - 2000. - № 1. - С. 10 -11.

617. Я не стреляю в красоту ; Я себя мужчиной называю ; Лев ; Баллада о городе ; Борису Ельцину ; Мать ; Веснушек целый ворох ; «Благодарю за лебеду» // Пламя. - 1990. - 15 дек.

Ярулина Е.

618. Из новых стихов : [Моя молитва ; Тени исчезают] // Пламя. - 1993. - 16 янв.

ИСКУССТВО

ЖИВОПИСЬ

Художники

Блинов А.

619. Ахмедулова, Д. И так рождается художник : [**Блинов А.**] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 28 мая. - С.1; 5.

620. Быстров, В. Свет молодого таланта : [выпускника художеств. отд-ния Мартюшев. ДШИ **Блинова А.**] / В. Быстров // Пламя. - 2003. - 11 июля. - С. 4.

621. Егоров, В. Шаг в будущее **Андрея Блинова** : [о персон. выст.] / В. Егоров // Пламя. - 2002. - 10 апр. - С. 1.

622. Трофимова, Ю. «Шаг в будущее» : [об открытии выст. **Блинова А.**] / Ю. Трофимова // Пламя. - 2002. - 8 февр. - С.1.

Копыркины, семья

623. Игнашова, Т. Наш камешек в уральской кладовой : [**Копыркин С.В.** – преподаватель Дет. худож. шк. № 2] / Т. Игнашова // Пламя. - 1996. - 11 янв.

624. Ахмедулова, Д. В глазах её поёт весна : [орг. выст. **Копыркиной Т. М.**] / Д. Ахмедулова // Пламя. - 2004. - 10 сент. - С. 4.

625. «Бабье лето» художницы : [**Копыркиной Т. М.**] // Пламя. - 2004. - 3 сент. - С. 1.

Озорнина Т. А.

626. Ксенофонтова, Г. Лучше поздно, чем никогда : [о выст. дебюте] / Г. Ксенофонтова // Уральский рабочий. - 1996. - 17 окт. - С. 8.

627. Титова, С. «Струится белый свет. И куст цветёт колючий...» : [проведение выст.] / С. Титова // Камен. рабочий. - 1996. - 24 окт.

628. Шеремет, Е. Неожиданный дебют : [мартюшев. художницы Озорниной Т. А.] / Е. Шеремет // Пламя. - 1996. - 25 окт.

ДЕКОРАТИВНО-ПРИКЛАДНОЕ ИСКУССТВО

629. Алексанина, Г. Уют в бабушкином доме : [мастерицы - рукодельницы *Зотеевой А. И.*] / Г. Алексанина // Пламя. - 1991. - 20 апр.

630. Гаричев, В. Вы хотите встретиться с волшебником? : [о мастере резьбы по дереву *Кузьминых Л. Н.*] / В. Гаричев // Пламя. - 1988. - 19 марта.

МУЗЫКАЛЬНАЯ ЖИЗНЬ

631. Гой, Н. Богат талантами Каменский район : номинация «Искусство» : [вок. ансамбль «Вдохновение» удостоен район. премии «Вдохновение»] / Н. Гой // Пламя. - 2005. - 17 июня. - С. 7.

632. «Талицкая осень» : [на фестивале рок - музыки выступила гр. «Вариант» (п. Мартюш)] // Пламя. - 1990. - 22 марта.

633. Игнашова, Т. Песни, рождённые летом : [авт. - исполн. *Назаренко И.*] / Т. Игнашова // Пламя. - 1997. - 5 авг.

Список сокращений

АТС	-	Автоматическая телефонная станция
ВОВ	-	Великая Отечественная война
ГУЛАГ	-	Главное управление исправительно- трудовых лагерей
ДШИ	-	Детская школа искусств
ЖКХ	-	Жилищно – коммунальное хозяйство
МО	-	Муниципальное образование
МОУ	-	Муниципальное образовательное учреждение
МТФ	-	Молочно-товарная ферма
МУП	-	Муниципальное предприятие
ОВП	-	Общая врачебная практика
ООО	-	Общество с ограниченной ответственностью
ПМК	-	Передвижная механизированная колонна
ППСМ	-	Предприятие по производству строительных материалов
РК КПСС	-	Районный комитет Коммунистической партии Советского Союза
СПК	-	Сельскохозяйственный производственный кооператив
УМП	-	Унитарное муниципальное предприятие
УМиТ	-	Управление механизации и транспорта
УПК	-	Учебно – производственный комбинат
ЦБС	-	Централизованная библиотечная

		система
ЦДБ	-	Центральная детская библиотека
ЦРБ	-	Центральная районная библиотека
ЧП	-	Чрезвычайное происшествие
ШККМ	-	Школьный комплексный краеведческий музей Бродовской средней общеобразовательной школы

ИМЕННОЙ УКАЗАТЕЛЬ

Цифры отсылают к порядковому номеру записей.

В круглых скобках выделены персоналии

- Абель И. 104
Авдеев Е. 3
Аглямзанов С. 143
Акулова Н (196-198)
Александров А. 57
Александрова А. 415
Аксанина Г. 103, 144, 211, 629
Алексеева С.И. (524)
Алексеева Т. 9, 32, 241, 313, 348, 391, 429
Алехина Т. 392
Андреева Ф. (145), 146-152, 157-158, 163, 168, 175, 175, 221 (443), 565
Андрюковы (550)
Анисимова О. 430-431
Антонова Е.К. (127)
Антонова Л.Я. (218)
Ардышева С.И. (168)
Артемяева А.Е. (253-257), (566-567), 580- 591
Астапова А. 222, 432-433
Ахмедулова Д. 4, 39, 94, 120, 125, 139, 288-289, 312 327, 393, 408-409, 416-417, 434-436, 534, 551, 619, 624
Бабикова С. 371
Баженова Л. 213
Байнов А.В. (258)
Банных А.А. (199)
Барышев Е.Д. (173)
Башкирцева А.В. (168)
Белоусов В. 58, 68, 109, 160, 290
Белоусова Е. 349
Беляков С. 565
Блинов А. (619-622)
Борисова Е.А. (332)
Босов И.Д. (173)
Брезгина Л. 437, 518
Бриз М. 535, 550
Бурмистрова А. 314, 537
Бухвалова М. 20, 40, 316, 438
Быков С. 362-363, 365
Быстров В.В. (551-553), 620
Вагенлейтнер В.А. (83-84), (361-378)
Вагенлейтнер С. (380)
Васильева А.А. 129, (134)
Ватлина Л. 86
Владыкина И. 80
Власенко Л. 343, 347
Возчикова Е.С. (255--256)
Войноч Д. 440-441
Волкова Ю. (241-242)
Воронина Д. 357

Воронов С. 373, 379
 Ворончихин Д. (3379)
 Ворончихина И.П. 195
 Ворошилова Т.К. (259)
 Вошикова Е.С. (260-261)
 Выгловская Е.С. (169-171)
 Гаврилова Д. 96-97,(99)
 Гайдуков Е. (379), (387)
 Галамага С.Н. 182
 Гаричев В. 5, 33, 37, 42, 45, 50-52, 62-63,93,98, 106-107, 125,135,180, 181,328,335, 354, 374, 410,575,592-593,630
 Гиматов П. (381)
 Говорова Л. 218
 Гой Н. 317,333,418-419,541,631
 Голиков Д. (380)
 Голошейкина Н.И. (103)
 Гордеева Н. 474
 Григорова В.И. 140
 Гужевников Н.И. (175)
 Гусев В. 21
 Давыдова Т.Н. (262-263)
 Дегтярёва М. 443-444
 Дмитриева Е. 193,253,369,387
 Дресвянкин Г. 60-61,(193)
 Дробинко И.А. (173)
 Другов М. 200
 Другова М.Н. 200
 Дубынин В.П.(205-210)
 Душанин С.Е.(156)
 Душанина М. 55
 Дьячкова Т. 141-142,169,199,243,291,445-450,(525), 532,539
 Дюкин С. (357)
 Евтехова Т.108
 Егоров В. 621
 Егоров И.Н.(175)
 Епимахов О.(379,381)
 Еремеева Т. 46,292-293,372,394,451-454
 Ерёмина Е. 207
 Есаулкова Е. 411
 Зеленский В.А 109, 178-181,(183)
 Змеевы (157)
 Зорина Т. 194
 Зотеева А.И. (629)
 Зотова А. 455-468,520-523,(526--527)
 Зуев О. 109
 Зырянова Р.В. (264)
 Ибрагимов В. 110,367
 Иванова А. 208
 Ившин А. (516)
 Ившин Г.А. (172)
 Игнашова Т. 6,83,111, 186,201,275,295-296, 315,318,329,336-337,368, (389),395-398,412-414,420,470-472,541, 531,533,525,594-597, 623,633

- Кавкаева И. 473-475
 Кадникова В.М. (528-529)
 Кадочников А. 112
 Казанцева М. 529
 Казанцева Н. 89,182, 224,319,355,542,555, 561
 Казанцева Э. 187
 Калабун Е. 194,(243)
 Калабун С.И.(219)
 Калугин С. (382-384)
 Калугина А. 358
 Касимова Р.П. (136-137)
 Кирчиков И. (265)
 Кирьянова А. 113-114, 177
 Киткова Ю. 47,268,297-298,380,385,422,427,552
 Козлов А. 365
 Козлов П. (201), 399
 Козлова Л.А. (201),320
 Кокошин А. 209
 Кокшарова Г.А. (266)
 Колбин Д. 7
 Колотовы (158)
 Колтунов М. (211)
 Комаров А. 81
 Комаров А. И. 62
 Комарова В.М. (530)
 Кондрашин С.В. (173)
 Коновалова Л.А. (267)
 Коптелова Л.А. (407)
 Копыркин С.В. (623)
 Копыркина Т.М. (624-625)
 Корелин И.М. (171)
 Королёв Н. 22-23,(244),321
 Котлова И. 115,222,299, 330
 Кошкин Ю. 63
 Кошкина В. 543-545,554
 Кривоногова А. 130, (220),225,400
 Ксенофонтова Т. 372,375,516,568,626
 Кудрявцев В.А. (168)
 Кузьмин А. 361
 Кузьмина Е. 401-402,423
 Кузьминых Л.Н. (630)
 Кулакова И. 331
 Кунщикова К. 344,562
 Курош А. 362-364
 Лапшин А.М. (89)
 Ларина А. 244
 Ларионов А. 64,72
 Лежнёва К. 476
 Лобанова Е. 212,248
 Лобанова К. 173-174
 Логинова А. 338
 Логинова Л. 134,598
 Луговой В. 87,126,129, 204,215,403
 Лутков Н.М. (212)
 Лысков Н. 424
 Майле Е.В. (268)
 Майле О.П. (269)

Маклакова О. 425-426
Макимова А.Н.339-
340,(353)
Малых А.М. (414),599
Малых С. 41
Малюшенко А. 55,383
Мамаев А.В. (188)
Мамина В. (270)
Маркова Л. 216
Матусевич Е. 48-49,345
Махнёв А.Ф. (175)
Медведевских А.А.
(199)
Меньшиков Г.Н. (172)
Милованов В.А. (52-53)
Миронов Д. 195
Михайлов А. 300
Молочкова Л.С. (333)
Мошегов В. 195
Мошегов Н.Ф. (271)
Мусихин А.В. 9
Мухлынина Л.Д. (32)
Наговицын А.В. (427-
428)
Наговицын Р.И. (49)
Наговицына Е.М. (272)
Назаренко И. (633)
Насекин А.П. 73
Некрасов А. 10
Некрасов Е. (385)
Некрасова Т. 228-229,
271,(273)
Никитина А. (245)
Никитина К.Д. (95)
Николаев С. 376

Николаенко Я. 65-
66,112
Новопашин Ю. 301
Озорнин В.А.(42)
Озорнина Т.А. (626-
628)
Окишева О. 346
Омелькова П.Е. (159)
Осинцева Н. 341,392
Осипенкова А. 230-231
(253),(255)
Охримчук А. 74
Очинян В. 11-12
Павлов Г. 91
Падышев А. 67
Падышева З. 13,24,56,
170,249,259,
279,557-558,(559-560)
Паларда У. 232
Паначёв Е. 195
Панковская В.П. (531)
Парыгина Д. 254
Паршуков А.С. (90)
Пастернак В. 404
Первушина М. 192
Першеина А.Ф. (160-
161)
Перминова И. 136
Пермякова В.Г. (274)
Пестова Н. 484
Петрова Т. 405
Петухова Г.П. (78)
Петухов Ю. А. (56)
Подкорытова Н. 362
Поздеева В.А. (275-276)
Полуяхтова Г. 235

Понарина А. 94,486
Пономарёв Н.К. (79)
Пономарев Ю. 572
Попов Н.И. (173)
Поспелов А. (71)
Поспелова В. 164,176
Постоян И. 118,384,386
Почитаев Ю. В. 68
Пшеничная В. 202
Пьянков А. 302
Пьянков Г. 90
Рахматуллин А.
(379,381,387)
Ренев С. 381
Рогозина Н. 350
Романова Н. 303
Рублёва М. 25
Руднев О. 35
Русинов И.М. (212)
Савинова Н. 488-
496,527
Сазонова З. 323,332,
(334)
Сакутина И. 34, 53
Светлова В. 304
Свиридова Д. 600-601
Севастьянов П. (388)
Селиванова Н.С. (277)
Сивков Ю. 119
Сидоркин Ф. 498
Симонов С. 517
Симонова Г. 69
Скрябин В. (390)
Смольников А. 14
Снегирёва А.М. (50)
Соина Т. 407

Соловьёв И. Л. 120
Спирина О.В. (184,202)
Стаценко Т. 377
Степаненко Н. 236
Степанова С. 195,
269,356
Стоецкий Г.В. (189)
Суржикова О. 95,137,
188,287,305-306,351,
576
Сычев И. (382),(385-
386)
Табатчикова А. (554)
Тамплон Е. 28
Терентьев А. (555)
Терентьев В. 342
Тернов Ю. 307
Титов А. 517
Титова Е.Я. (278)
Титова С. 627
Тренин Д. 285
Третьякова Г.А.(279),
353,560,563
Трофимов С. 71
Трофимова Ю. 308,324,
360,388,548,622
Труфановы (203)
Тютин Г. 278
Тютин С. (246),257
Уфимцев А. 16,127
Уфимцев С. 19
Фёдоров В. 265
Федосеева Г. 17, 121-
123
Феоктистова Л. 220

Филин М. 43,73,
78-79,82,(85),88, 124,161,
178,190,195,(568-574),
577,602-617
Хасанова К. 250
Хлебникова Е. 184,406,
500-511,524, (532-533)
Ходенкова Н. 277
Хомюк В.И. 34
Хрипунов Н.Н. (176)
Худорожкова, К. 18
Худорожкова Н. 19
Цигвинцева Т.К.(91-92)
Чеглакова В.К. (347)
Чемезова Е. (168)
Черенёва Н.Н. (159)
Черепанов К. (388)
Черёмин Г. (185)
Черёмина В.М. (281-
282)
Черенёва Н.М. (162)
Черепихина А.И.
274,(280)
Чернышов М. 76,549
Чечулина Н. (556)
Чинарёва С. 203,309
Чистова Н. 29,325, (335)

Чупина Г. 97,140,
166, 513
Шакин П. (247)
Шалобаева К. 428,553
Шаповалова Л.
70,77,189
Шарипов Р.Х. 35
Шахматовы (204)
Шевалёв В. 30-31
Шеремет Е. 36,38,44,
159,179,183,217,262,310-
311, 370, 378, 514,564,
628
Шеремет Ю. 191
Шестернина Н.Г.154-
156,162
Шестовских Р.А. (312)
Шубина Н.П. (177),237-
240,251-252,260-261,
263-264,266-267,
270,273,276,280,282,
(283-286)
Юрятин Г. 326,515
Юферева А. 578-579
Ярулина Е.Н. (287),618

ПЕРЕЧЕНЬ ПРОСМАТРИВАЕМЫХ ЖУРНАЛОВ И ГАЗЕТ

**Ведомости Законодательного Собрания Свердловской
области
Каменский заводъ
Каменский рабочий
Каменский экологический вестник
Литературная пристань
Металлург
На смену!
Новый компас
Областная газета
Пламя
Ромео и Джульетта
Российская газета
Уральские нивы
Уральский рабочий
Уральский следопыт
Юнона и Авоська**

СОДЕРЖАНИЕ

ПРЕДИСЛОВИЕ	3
ПОСЁЛОК МАРТЮШ. ИСТОРИЧЕСКАЯ СПРАВКА	4
ПОСЁЛОК МАРТЮШ. ОБЩИЕ МАТЕРИАЛЫ	10
ПРИРОДА	12
ПРОМЫШЛЕННОСТЬ	13
СТРОИТЕЛЬСТВО	15
СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО	16
СВЯЗЬ	19
ТОРГОВЛЯ. ОБЩЕСТВЕННОЕ ПИТАНИЕ	19
БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ	22
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ	22
ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	23
МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ	26
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНЫЕ ОРГАНЫ	27
МОЛОДЁЖНОЕ ДВИЖЕНИЕ	29
ЖЕНЩИНА И СЕМЬЯ	29
ВОЕННОЕ ДЕЛО	30
ОБРАЗОВАНИЕ	31
Детские дошкольные учреждения.....	31
МОУ «Бродовская средняя общеобразовательная школа» ..	31
Каменский районный детский дом	36
Мартюшевская детская школа искусств.....	38
ДЕТСКИЕ ОРГАНИЗАЦИИ	40
ДЕТСКИЙ ДОСУГ И ОТДЫХ	40
ФИЗИЧЕСКАЯ КУЛЬТУРА И СПОРТ	23
СРЕДСТВА МАССОВОЙ ИНФОРМАЦИИ	46
КУЛЬТУРНО - ПРОСВЕТИТЕЛЬНАЯ РАБОТА	46
РАЙОННЫЙ ДОМ КУЛЬТУРЫ	46
БИБЛИОТЕЧНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ	49
Центральная районная библиотека	49
МУЗЕИ	57
ЛИТЕРАТУРНАЯ ЖИЗНЬ	60

ПРОЗА.....	61
ПОЭЗИЯ	61
ИСКУССТВО	64
ЖИВОПИСЬ.....	64
ДЕКОРАТИВНО-ПРИКЛАДНОЕ ИСКУССТВО	65
СПИСОК СОКРАЩЕНИЙ.....	66
ИМЕННОЙ УКАЗАТЕЛЬ.....	68
ПЕРЕЧЕНЬ ПРОСМАТРИВАЕМЫХ ЖУРНАЛОВ И ГАЗЕТ	74